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attivitàconsiliare

Sintesi dell’attività consiliare

a cura di Attilio Comai

n	 Seduta	del	28	aprile	2011

Delibera	n°	13:	Esame	ed	approva-
zione	del	rendiconto	dell’esercizio	
finanziario	2010.
il Consiglio con 11 favorevoli e 4 aste-
nuti approva il rendiconto della ge-
stione relativo all’esercizio finanziario 
2010, costituito dal Conto del Bilancio 
favorevolmente esaminato dall’orga-
no di revisione, nelle seguenti risul-
tanze complessive	(Tab.	1).
il Consiglio prende atto che a se-
guito del riaccertamento effettuato 
dal responsabile del servizio Fi-
nanziario i residui attivi e passivi alla 
chiusura dell’esercizio 2010 ammon-
tano complessivamente e rispettiva-
mente a euro 7.627.478,00 e a euro 
8.619.007,56; che sono stati elimi-
nati residui attivi per euro 32.962,95, 

nel mentre sono stati accertati mag-
giori residui attivi per un importo 
complessivo pari ad euro 40.100,83; 
che sono stati eliminati residui passi-
vi per euro 53.601,09. il Consiglio dà 
atto che non sussistono debiti fuori 
bilancio.

Delibera	n°	14:	Approvazione	rendi-
conto	gestione	anno	2010	del	Cor-
po	Volontario	dei	Vigili	del	Fuoco	di	
Vezzano.
il Consiglio con voti favorevoli unanimi 
espressi per alzata di mano delibera di 
approvare il rendiconto della gestione 
dell’anno 2010 del corpo Volontario 
dei Vigili del Fuoco di Vezzano, nelle 
seguenti risultanze finali (Tab.	2).

Delibera	n°	16:	Mozione	del	cons.	
Franceschini	 Roberto	 per	 la	 di-

chiarazione	del	Comune	di	Vezza-
no	quale	territorio	denuclearizzato.
il Consiglio con voti favorevoli alla 
mozione 5, contrari 10 espressi per 
alzata di mano delibera di respingere 
la mozione in argomento.

Delibera	 n°	 18:	 Piano	 giovani	 di	
zona	“Valle	dei	Laghi”	-	anno	2011	
-	 2013	 -	 approvazione	 schema	 di	
convenzione.
il Consiglio Comunale, udita la rela-
zione dell’assessore antoniol anna, 
ricordato che già nel corso dell’anno 
2007 i Comuni di Calavino, Cavedi-
ne, lasino, Padergnone, terlago e 
Vezzano hanno aderito all’iniziativa 
attivando un piano in forma sovraco-
munale costituendo il tavolo di lavoro 
del piano di zona delle politiche gio-
vanili, all’unanimità dei voti delibera 

residui  ComPeteNza  totale

Fondo di cassa al 1° gennaio   - 1.460.748,37

riscossioni 2.837.848,53 2.118.510,74 4.956.359,27

Pagamenti 2.326.411,09 2.330.517,63  4.656.928,72

Fondo cassa presso il tesoriere
al 31 dicembre 2010

 1.760.178,92  -  -

residui attivi 4.231.270,45 3.396.207,55  7.627.478,00

residui passivi 5.353.847,23 3.265.160,33  8.619.007,56

differenza -991.529,56

avanzo/disavanzo amministrazione
dicembre 2010

 768.649,36

di cui:

Fondi non vincolati 134.532,67

Fondi vincolati 22.348,4

Fondi per il finanziamento di spese in c/capitale 611.668,29

Fondi di ammortamento 0

tab. 2

eNtrate

incassi in conto residui 0

incassi in conto ComPeteNza 15.937,59

totale riscossioni 15.937,59

sPese

Pagamenti in conto residui 0

Pagamenti in conto ComPeteNza 12.630,23

totale pagamenti 12.630,23

Fondo di cassa alla chiusura dell’esercizio (31.12.2010)  3.307,36

residui attivi da riportare 0

residui passivi da riportare 0

differenza

aVaNzo di ammiNistrazioNe al 31.12.2010 3.307,36

tab. 1
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di stipulare una convenzione con i 
Comuni della Valle dei laghi per gli 
anni 2011 – 2013. al Comune di ter-
lago  è stato attribuito il compito di 
“Capofila” per la gestione del piano, 
e il referente politico-istituzionale sa-
rà quindi il vicesindaco del Comune 
di terlago Paolo decarli.

Delibera	n°	20:	Approvazione	mo-
dificazione	 regolamento	 interno	
del	consiglio.
il Consiglio con voti favorevoli unani-
mi delibera  di modificare l’art. 29 ag-
giungendo il comma 5 con il quale si 
prevede che l’avviso di convocazio-
ne del Consiglio possa essere inviato 
ai Consiglieri tramite un messaggio 
sms contenente data e ora della ri-
unione con contemporaneo invio di 
una e-mail all’indirizzo di posta elet-
tronica, con l’ordine del giorno e la 
documentazione allegata, indicati dal 
Consigliere comunale che ha aderito 
a tale forma di comunicazione con 
apposito assenso scritto. l’avviso 
di convocazione del consiglio con-
tenente l’ordine del giorno e la do-
cumentazione allegata viene inviato 
in forma cartacea esclusivamente ai 
capigruppo consiliari.

Delibera	 n°	 22:	 Segnaletica	 iti-
nerario	 ciclo-escursionistico	
“Mountain&Garda	 Bike”	 -	 appro-
vazione	schema	di	accordo	di	pro-
gramma	 tra	 i	 Comuni	 di	 Aldeno,	
Calavino,	 Garniga	 Terme,	 Lasino,	
Padergnone,	Terlago	e	Vezzano.
udito l’intervento dell’assessore 
Gianni Bressan, il Consiglio con voti 
favorevoli unanimi delibera di stipu-
lare un accordo di programma tra 
i Comuni di aldeno, Calavino, Ca-

vedine, lasino, Padergnone, Vez-
zano, Garniga terme e terlago al 
fine di eseguire in forma coordinata 
il progetto seGNaletiCa itiNe-
rario CiClo-esCursioNistiCo 
“mouNtaiN&Garda BiKe”.
Nel contempo approva lo “schema 
di accordo di programma” e prende 
atto che al Comune di lasino è at-
tribuito il compito di “ente capofila”.
i lavori da eseguire in accordo di 
programma prevedono una spesa 
complessiva di euro 69.770,10 co-
me da seguente quadro economico 
(Tab.	3). la spesa sarà suddivisa tra 
i Comuni in base alle seguenti per-
centuali: aldeno: 4%; Calavino: 9%; 
Garniga terme: 9%; terlago: 29 %; 
Vezzano: 23%; lasino: 15%; Pader-
gnone: 4%; Cavedine: 7%.

Delibera	n°	23:	Approvazione	nuo-
va	 Convenzione	 per	 la	 gestione	
del	 Servizio	 Bibliotecario	 interco-
munale	 fra	 i	 Comuni	 di	 Vezzano,	
Padergnone	e	Terlago.
il Consiglio, udita la relazione dell’as-
sessore attilio Comai, con voti favo-
revoli unanimi delibera di attivare ed 
approvare la nuova convenzione per 
la gestione del servizio bibliotecario 
intercomunale tra i Comuni di Vez-
zano, Padergnone e terlago, avente 
efficacia fino al 31.12.2013, tacita-
mente rinnovabile alla scadenza.

n	 Seduta	del	26	giugno	2011

assenti giustificati i Consiglieri aldri-
ghetti Paola e Bressan Gianni.

Delibera	 n°	 27:	 Approvazione	
schema	 di	 convenzione	 fra	 i	 Co-

muni	 di	 Terlago,	 Vezzano,	 Cala-
vino,	 Lasino	 e	 Padergnone	 per	 la	
gestione	 associata	 di	 interventi	
di	 cura,	 custodia,	 presidio	 e	 ma-
nutenzione	 di	 aree	 di	 particolare	
interesse	 storico,	 ambientale,	 tu-
ristico	o	culturale.
il Consiglio, con voti favorevoli una-
nimi, delibera di approvare lo “sche-
ma di convenzione” per la gestione 
associata di interventi di cura, custo-
dia, presidio e manutenzione di aree 
di particolare interesse storico, am-
bientale, turistico e le relative opera-
zioni burocratiche inerenti il progetto 
sovracomunale dei Comuni di terla-
go, Vezzano, Calavino, Padergnone 
e lasino. il Comune di terlago as-
sume il ruolo di “Comune capofila” 
cui spetta di provvedere all’organiz-
zazione dell’iniziativa.

Delibera	 n°	 28:	 Mozione	 consilia-
re	 del	 capogruppo	 Franceschini	
Roberto	dd.	30.05.2011	per	tenere	
saltuariamente	le	sedute	del	Con-
siglio	 in	 luoghi	 diversi	 dalla	 sala	
municipale	di	Vezzano.
il Consigliere Franceschini roberto 
presenta una mozione con la quale  
“Nell’ottica di una maggiore vicinan-
za ai censiti delle frazioni del Comu-
ne di Vezzano, il Consiglio comunale 
impegna il sindaco e la Giunta co-
munale a tenere saltuariamente o in 
occasioni di scelte che coinvolgono 
le frazioni medesime delle sedute del 
Consiglio comunale in luoghi diversi 
dalla sala consiliare del municipio di 
Vezzano.”
il sindaco, esprime la condivisione 
della maggioranza per la mozione in 
oggetto, in considerazione del fat-
to che lo stesso regolamento inter-
no del consiglio comunale prevede 
esplicitamente che per motivi par-
ticolari le sedute consiliari possono 
aver luogo anche in un’altra sede 
adatta, sempre però nell’ambito del 
territorio comunale, e ribadendo co-
munque sempre l’eccezionalità di 
tale evenienza, cui fare ricorso in oc-
casione di scelte o programmi che 
coinvolgono direttamente la popola-
zione delle frazioni.
il Consiglio con voti favorevoli 12, 
astenuti 0, contrari 1  espressi per 
alzata di mano dai 13 consiglieri 
presenti in aula e votanti delibera 
di approvare la mozione presentata 
dal consigliere roberto Franceschini 
del Gruppo consiliare 7 paesi, con 
l’emendamento dell’eccezionalità di 
tali sedute.

Tab.	3

oPere a Base d’aPPalto

somme dei lavori a misura  37.283,25

Costi della sicurezza  116.68

totale a base d’asta soggetto a ribasso  37.166,25

totale costi sicurezza non soggetti a ribasso  116,68

totale complessivo 37.283,25

somme a disPosizioNe

imprevisti (10%)  3.728,33

Progettazione, d.l. sicurezza (compresi 17.136,00 
contributi previdenziali iva (20%)

 11.629,52

totale somme a disposizione 32.493,85

totale complessivo di progetto  69.777,10
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N.	27	del	09/03/2011.	Progettazio-
ne	 per	 la	 manutenzione	 straordi-
naria	 e	 messa	 in	 sicurezza	 della	
“via	ferrata	-	Rino	Pisetta”.
la Giunta affida allo studio associato 
Free alp, con sede a Cavedine (tN), 
nella figura della guida alpina simone 
Banal, l’incarico per la predisposizio-
ne della progettazione per la manu-
tenzione straordinaria e messa in 
sicurezza della “via ferrata – rino Pi-
setta”, secondo il preventivo di spe-
sa dd. 11/01/2011, che prevede un 
costo complessivo di euro 3.000,00.

N.	 31	 del	 15/03/2011.	 Sensibiliz-
zazione	 alla	 riduzione	 di	 rifiuti	 da	
parte	delle	associazioni.
allo scopo di perseguire l’obiettivo 
del contenimento e della progres-
siva riduzione dei rifiuti conferiti in 
discarica, promuovendo una politica 
di incentivazione da parte delle asso-
ciazioni ed enti della comunità al ri-
corso di materiale biodegradabile ed 
ecocompatibile per l’organizzazione 
di sagre, feste e manifestazioni, la 
Giunta delibera di concedere alle as-
sociazioni un contributo per l’utilizzo 
di prodotti biodegradabili durante le 

feste, manifestazioni e sagre secon-
do i seguenti criteri:
- compartecipazione da parte del co-
mune al 20% della spesa sostenuta 
per l’acquisto di materiale biodegra-
dabile, nel caso di feste che preve-
dono il ricorso a forme di raccolta 
fondi dai partecipanti alle stesse;
- compartecipazione da parte del co-
mune al 70% della spesa sostenuta 
per l’acquisto di materiale biodegra-
dabile, nel caso di feste e manifesta-
zioni aperte al pubblico e che non 
prevedono la raccolta di fondi dai 
partecipanti alle medesime.

N.36	del	29/03/2011.	Approvazione	
rendicontazione	finale	del	proget-
to	Azione	10/2010.
la Giunta approva la rendicontazio-
ne finale dei lavori inerenti il progetto 
sovracomunale dei lavori di abbelli-
mento urbano e rurale dei Comuni 
di Vezzano, Cavedine, lasino e Ca-
lavino che ha previsto il Comune di 
Vezzano quale capofila, sulla base 
di quanto esposto nella relazione fi-
nale redatta dal direttore di cantiere, 
geom. sig. Berti Giorgio e nella tabel-
la riassuntiva dei costi della manodo-

pera sostenuti, predisposta dalla Co-
operativa sociale l’oasi, dalle quali 
si evince che l’importo complessi-
vo della spesa sostenuta assom-
ma ad euro 121.244,41 di cui euro 
93.469,40 per manodopera ed euro 
12.151,02 per la direzione cantiere, 
da ripartire tra i Comuni aderenti.

N.	39	del	29/03/2011.	Liquidazione	
contributo	 straordinario	 al	 Con-
sorzio	 Irriguo	 e	 miglioramento	
fondiario	di	Ciago.
la Giunta delibera di assegnare 
un contributo straordinario di euro 
4.000,00 al Consorzio irriguo e mi-
glioramento fondiario di Ciago fina-
lizzato espressamente al finanzia-
mento parziale della spesa sostenuta 
per i lavori eseguiti di sistemazione 
strade interpoderali comunali in lo-
calità mondal, Preda e santa maria.

N.	 40	 del	 29/03/2011.	 15°	 censi-
mento	generale	della	popolazione	
e	delle	abitazioni.
si istituisce l’ufficio comunale di 
Censimento per l’espletamento delle 
operazioni connesse al 15° censi-
mento generale della popolazione, 
censimento generale delle abita-
zioni, sulla base di quanto stabilito 
dalla circolare n. 3 dd. 03.03.2011 
dell’istat, incaricando quale re-
sponsabile dell’ufficio Comunale 
di Censimento la dipendente sig.ra 
tonelli marisa, Collaboratrice ammi-
nistrativo responsabile dell’ufficio 
anagrafe e affari demografici, coa-
diuvata dalla sig.na laura zeni, assi-
stente amministrativo e dal Vigile ur-
bano e messo, sig. Franco Bressan.

N.	43	del	05/04/2011	Revisione	del	
piano	 di	 assestamento	 dei	 beni	
silvo-pastorali.
la Giunta incarica il dott. forestale 
Barducci Paola, con studio tecnico 
a Pergine Valsugana, della revisione 
del piano economico dei beni silvo 
– pastorali del Comune di Vezzano 
per una spesa complessiva di euro 
50.963,84, coperti in parte dal con-
tributo provinciale di euro 21.234,50. 
il termine finale della consegna degli 
elaborati da parte del professionista 
viene fissato al 31.12.2011.

a cura di Attilio Comai delibere di Giuntae determine

Delibere di Giunta e Determine 

la Giunta stabilisce di concedere un contributo per la cremazione per salme 
di residenti sul comune di Vezzano al momento del decesso o aventi avuto la 
residenza per almeno 15 anni pari a euro 200,00.

si approva il prospetto dei servizi a pagamento:

inumazione in campo comune  euro 200,00;

tumulazione in sepoltura privata loculo  euro 100,00;

tumulazione in sepoltura privata ossarietto  euro 50,00;

tumulazione in sepoltura privata tomba di famiglia  euro 150,00;

esumazione straordinaria costo a carico del richiedente

Concessione di loculo per 30 anni  euro 1.500,00;

Concessione di tomba di famiglia (6 loculi per 70 anni)  euro 15.000,00;

Concessione celletta per ossarietto (20 anni)  euro 400,00;

Concessione celletta per urna cineraria (20 anni)  euro 300,00;

Concessione lapidina sul muro (20 anni)  euro 50,00;

deposito Provvisorio  euro 1.000,00.

Sintesi	delle	Delibere	di	Giunta	e	delle	Determine	dei	Responsabili	degli	
uffici.

DELIBERAzIoNI	DELLA	GIUNTA	CoMUNALE

N.	23	del	01/03/2011.	Approvazione	nuove	tariffe	cimiteriali.
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delibere di Giuntae determine

N.	 48	 del	 12-04-2011.	 Azione	
10/2011.
si approva il progetto esecutivo so-
vracomunale di accompagnamen-
to all’occupabilità per interventi di 
tipo sociale dei Comuni di Vezzano 
e lasino, con il Comune di Vezza-
no quale capofila, che prevede una 
spesa totale di euro 17.789,63 com-
prensiva di iVa coperti in parte dal 
contributo della Provincia autonoma 
di trento di euro 10.525,33. l’inca-
rico per l’esecuzione dei lavori viene 
affidato, mediante trattativa privata, 
alla Cooperativa sociale l’oasi sos 
laVoro di lasino.

N.	 58	 del	 03/05/2011.	 Vendita	 a	
trattativa	privata	diretta	lotto	di	le-
gname	uso	commercio.
si assegna alla ditta Benigni riccar-
do, con sede a Vezzano, mediante 
trattativa diretta il lotto di legname 
uso commercio denominato “Borian/
Porcil/Guardiole – schianti da neve/
vento” al prezzo offerto dalla ditta 
stessa di euro 4.275,00, più iVa.

N.	68	del	31/05/2011.	Progetto	pre-
liminare	relativo	alla	realizzazione	
di	una	centralina	idroelettrica	sulla	
“Roggia	di	Vezzano”.
si affida all’ing. Gianfranco Pederzol-
li con studio tecnico a stenico l’inca-
rico per la predisposizione del pro-
getto preliminare relativo alla realiz-
zazione di una centralina idroelettrica 
sulla “roggia di Vezzano”, per un 
costo di complessivi euro 6.739,20.

N.	 70	 del	 31/05/2011.	 Contributo	
straordinario	 anno	 2011	 all’Asso-
ciazione	A.R.C.A.
la Giunta assegna un contributo 
di euro 720,00 all’associazione ri-
cerca Comportamento alimentare 
(a.r.C.a.), a sostegno della confe-
renza pubblica sui disturbi alimen-
tari e dello spettacolo “tutti a bordo 
destinazione musical, in viaggio con 
l’arCa” tenutisi a Vezzano nelle 
giornate del 29 aprile e 14 maggio 
2011.

N.	 71	 del	 31/05/2011.	 Contributo	
straordinario	anno	2011	al	Circolo	
Pensionati	e	Anziani	di	Vezzano.
si assegna un contributo di euro 
1.100,00 al Circolo Pensionati e an-
ziani di Vezzano, a sostegno delle 
attività previste nel corso dell’anno 
2011 in occasione della Festa della 
donna, della Festa Nazionale del 25 
aprile e della Festa della mamma.

N.	74	del	07/06/2011.	Lavori	di	 ri-
facimento	 pavimentazione	 di	 via	
Roma	Vezzano. 
la Giunta approva la perizia re-
datta dal  responsabile dell’ufficio 
tecnico comunale inerente i lavori 
di rifacimento di un tratto della pa-
vimentazione di via roma, che pre-
vede una spesa complessiva di euro 
50.000,00, con affidamento alla ditta 
ritenuta idonea, previo esperimento 
di una gara ufficiosa o sondaggio 
informale tra almeno cinque ditte, 
dal quale è risultata aggiudicataria la 
ditta F.lli Giovanella s.n.c., con sede 
a Cembra con l’offerta di un ribas-
so del 31,527% sull’importo a base 
d’asta di euro 42.706,77, impegnata 
ad eseguire l’intervento entro la fine 
del mese di luglio 2011.

N.	 78	 del	 14/06/2011.	 Contributo	
straordinario	all’associazione	For-
za	Band	&	Friends.
si assegna un contributo di euro 
500,00 all’associazione Forza Band 
& Friends a sostegno delle attività 
Winterrock Festival e Juongtribute 
Festival svoltasi nei giorni 7-8-9 gen-
naio 2011.

N.	 87	 del	 05/07/2011.	 Contributo	
straordinario	all’A.P.S.P.	Residen-
za	Valle	dei	Laghi.
si assegna un contributo, una tan-
tum, di euro 500,00 all’ a.p.s.p. resi-
denza Valle dei laghi a sostegno del 
Convegno “il malato oltre la soffe-
renza. una valutazione multidimen-
sionale del dolore in psicologia clini-
ca” svoltosi il giorno 10 giugno 2011.

N.	 88	 del	 05/07/2011.	 Contributo	
straordinario	 Associazione	 Asilo	
infantile	di	Vezzano.	
la Giunta assegna un contributo di 
euro 10.000,000 a parziale copertu-
ra delle spese di ristrutturazione del 
giardino scolastico, all’associazione 
asilo infantile di Vezzano realizzata 
nel maggio 2011.

N.	 89	 del	 05/07/2011.	 Contributo	
straordinario	 Associazione	 Dilet-
tantistica	Trento	orienteering.
si assegna un contributo, una tan-
tum, di euro 500,00 all’associazione 
dilettantistica trento orienteering a 
sostegno della Gara regionale di Cor-
sa orientamento “7° trofeo trent-o” 
svoltasi sul territorio comunale.

DETERMINAzIoNEzIoNI	
DEI	RESPoNSABILI	
DEGLI	UFFICI

BIBLIoTECA
dott.ssa sonia spallino

Laboratori	di	autoproduzione.
determina n° 7 del 31.03.2011: labo-
ratori di autoproduzione della pasta 
madre, del sapone e del formaggio, 
condotti da marika Pooli e Paola Val-
canover; impegno di spesa di euro 
150,00 per l’acquisto delle materie 
prime.

Progetto	“Alfabetiche	stanze”.
determina n° 9 del 28.04.2011: pro-
getto “alfabetiche stanze”: ciclo di 
tre incontri con letture ad alta voce, 
affidate a mezzo trattativa privata a 
Francesca sorrentino, ed intervento 
finale della poetessa Bettina Baldas-
sari e dell’editore Pierpaolo Pregno-
lato; impegno di spesa complessivo 
di euro 650,00.

Proiezione	 del	 film-documentario	
Home.
determina n° 10 del 07.05.2011: 
proiezione del film-documentario di 
Yann arthus-Bertrand Home: pro-
iezione libera e gratuita proposta in 
concomitanza dell’anno internazio-
nale delle foreste; impegno di spesa 
di euro 662,00 per spese di pubbli-
cità, affidate a trattativa privata alla 
ditta amorth, e locazione del teatro 
Valle dei laghi.

Iniziativa	“Gelato	in	biblioteca”.
determina n° 11 dell’08.06.2011: ini-
ziativa “Gelato in biblioteca”: presso 
il punto di lettura di terlago è stato 
offerto un gelato ai bambini della 
scuola elementare di terlago in oc-
casione della chiusura dell’anno sco-
lastico; è stata incaricata la Gelateria 
Peterle di Gardolo, tramite trattativa 
privata, con un impegno di spesa di 
euro 250,00.

UFFICIo	TECNICo
Geom. sergio toccoli

Manutenzione	straordinaria	malga	
Monte	Gazza.
Con determina n° 14 del 04.04.2011 
viene approvata la perizia relativa ai 
lavori di manutenzione straordinaria 
alla malga monte Gazza, per una 
spesa di euro 25.000,00. i lavori da 



7

delibere di Giuntae determine

muratore vengono affidati all’impre-
sa edile Bolognani enio di Vigo Ca-
vedine per un importo presunto di 
euro 13.124,83 + iVa; alla ditta Cu-
prum lattonerie di Vezzano i lavori 
da lattoniere per un importo presun-
to di euro 4.052,00 + iVa e  alla dit-
ta s.C.m. di Vezzano i lavori da fab-
bro per un importo presunto di euro 
1.460,00 + iVa.

Analisi	acque	potabili.
Con determina n° 22 del 15.04.2011 
si liquida la  fattura per le analisi di 
laboratorio acque destinate al con-
sumo umano alla dolomiti reti s.p.a. 
per euro 2.242,68.

Manutenzione	aree	verdi	comuna-
li.
Con determina n° 24 del 23.05.2011 
si assegnano i lavori di manutenzio-
ne aree verdi comunali per l’anno 
2011 alla ditta Prato Verde s.a.s. di 
dallapé michele, di arco, verso corri-
spettivo di euro 23.200,00, più i.V.a.

Manutenzione	straordinaria	strada	
Ranzo	–	Castel	Toblino.
Con determina n° 29 del 23.06.2011 
si liquida una fattura per lavori di ma-
nutenzione straordinaria strada ran-
zo – Castel toblino all’impresa Fra-
telli margoni s.r.l. di ranzo di Vezza-
no, per un importo di euro 11.583,77.

Manutenzione	 straordinaria	 vec-
chia	palestra	delle	scuole	medie.
Con determina n° 30 del 30.06.2011 
si approva la perizia per i lavori di 
manutenzione straordinaria della 
vecchia palestra delle scuole medie 
per adeguamento a mensa tempora-
nea e si affidano i lavori  da pittore 
alla ditta Pitture Bortolotti  per un 
importo presunto di euro 2.229,00 + 
iVa, alla ditta Centro assistenza Valle 
dei laghi i lavori da idraulico per un 
importo presunto di euro 2.469,00 + 
iVa, e alla ditta F.lli Bones i lavori da 
muratore per un importo presunto di 
euro 844,00 + iVa.

UFFICIo	DI	RAGIoNERIA
rag. marinella Prada

Conto	 consuntivo	 2010	 –	 riaccer-
tamento	residui	attivi	e	passivi.
Con determina n° 15 del 11.03.2011 
si accerta che i residui attivi e passi-
vi da inserire nel conto dell’esercizio 
finanziario 2010 al 31 dicembre sono 
i seguenti:

• residui attivi per complessivi euro  
7.627.478,00;
• residui passivi per complessivi euro 
8.619.007,56;
• residui passivi eliminati  totalmen-
te in quanto insussistenti per euro 
53.601,09;
• residui attivi eliminati totalmen-
te in quanto insussistenti per euro 
32.962,95; 
• maggiori accertamenti in c/resi-
dui al 31 dicembre 2010  per euro 
40.100,83.

Sostituzione	 personal	 computer	
presso	l’ufficio	protocollo.
Con determina n° 16 del 14.03.2011 
si delibera  di acquistare, a trattati-
va privata un personal computer per 
l’ufficio protocollo di questo Comu-
ne, in sostituzione di attrezzatura 
obsoleta, con relativo software per 
complessivi euro 732,00, dalla ditta 
soluzioni logiche di maule stefano 
di aldeno – tN.

Acquisto	 software	 di	 aggiorna-
mento	Autocad	per	l’Ufficio	Tecni-
co	Comunale.
Con determina n° 23 del 20.05.2011 
si assegna, a trattativa privata, alla 
ditta Geopartner s.r.l. aC Cad di 
trento, la fornitura del software di ag-
giornamento   autocad  uPG 2012, 
verso il corrispettivo euro 2.016,00.

Aggiornamento	dell’inventario	per	
l’anno	2010.	
Con determina n° 26 del 20.06.si 
affida, a trattativa privata, l’aggior-
namento dell’inventario dei beni mo-
bili ed immobili di questo Comune, 
per l’anno 2010, alla ditta emmetre 
s.r.l. di trento, per complessivi euro 
924,00.

Sostituzione	videoregistratore	per	
sistema	 antintrusione	 presso	 Co-
mune.
Con determina n° 27 del 28.06.2011 
si assegna, a trattativa privata, alla 
ditta telenord s.a.s. di Gardolo - 
trento, la fornitura di un videoregi-
stratore digitale 4 canali con Hard 
disk da 500Gb  con dVd integrato 
per l’importo di euro 1.008,00, com-
prensivi di lavoro d’installazione, 
collegamento al sistema esistente e 
programmazione, con ritiro di quello 
in dotazione ormai obsoleto.

UFFICIo	DI	SEGRETERIA
dott. Claudio Baldessari

Servizio	sperimentale	di	trasporto	
anziani	 fra	 le	 frazioni	del	comune	
di	Vezzano	e	il	capoluogo.
Con determina n° 25 del 21.03.2011 
si assegna, mediante trattativa pri-
vata, alla ditta Perini Franco di Vez-
zano l’incarico per il servizio spe-
rimentale di trasporto persone nel 
comune di Vezzano, per il periodo 
dal 19.04.2011 al 28.06.2011 per un 
costo complessivo di euro 2.090,00 
e alla ditta mediaservice- Pubblicità 
e comunicazione di trento, l’incarico 
relativo al servizio di volantinaggio 
finalizzato a pubblicizzare l’iniziati-
va per un conto di complessivi euro 
295,20.

Progetto	biennale	di	educativa	ter-
ritoriale	della	Valle	dei	Laghi	deno-
minato	 “	 Comuni...chiamo	 –	 una	
comunità	che	ha	cura	di	sé”.
Con determina n° 36 del 04.05.2011 
si approva il rendiconto finale del 
progetto di educativa territoriale per 
i minori della Valle dei laghi “una co-
munità che ha cura di sé – Comuni...
chiamo” per l’anno 2010, attuato dal 
Comune di Vezzano in qualità di ca-
pofila per i comuni di Vezzano, Ca-
vedine, lasino, Calavino, Padergno-
ne e terlago, e con il personale e la 
direzione della Comunità murialdo di 
trento e si liquida pertanto alla co-
munità murialdo il saldo delle com-
petenze dovute nell’importo di euro 
euro 15.515,29.

Impegno	quota	annuale	program-
mazione	 attività	 Teatro	 Valle	 dei	
Laghi	anno	2011.
Con determina n° 48 del 27.05.2011 
si impegna la somma di euro 
15.000,00 quale quota annuale 2011 
di competenza del Comune di Vez-
zano per le spese relative alla pro-
grammazione dell’attività del teatro.

Redazione	 Documento	 unico	 di	
valutazione	 dei	 rischi	 da	 interfe-
renze	per	il	Centro	raccolta	mate-
riali	di	Ciago.
Con determina n° 52 del 13.06.2011 
si affida allo studio Gadler s.r.l. di 
Pergine Valsugana l’incarico di redi-
gere il documento unico di valuta-
zione dei rischi (duVri) per il Crm 
sovracomunale di Vezzano e terla-
go per un impegno di spesa di euro 
660,00.
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lavoriin corso a cura dell’Ufficio Tecnico

Lavori in corso

1.	 RANzo	 -	 Strada	 Somadoss	 -	 Lavori	 appaltati	 alla	
ditta	Bren	Strade	di	Stravino. È in corso la costruzione 
del muro a monte. si prevede il termine dei lavori per il 
prossimo autunno.

2.	CIAGo	–	Area	di	sosta	delle	autocorriere	e	collega-
mento	 col	 paese. i lavori sono stati eseguiti dalla ditta 
Giovanella di Cembra e sono praticamente ultimati, quindi  
a breve la fermata delle autocorriere sarà spostata lì.

3.	LoN	–	Allargamento	di	via	Monte	Gazza	e	realizza-
zione	area	pubblica. i lavori, appaltati alla ditta edil strade 
2 di trento, sono completati e l’area è a disposizione dei 
cittadini.

4.	VEzzANo	–	Costruzione	nuova	palestra. i lavori ap-
paltati alla ditta saFas di Viterbo, sono in via di ultima-
zione e si prevede che la struttura sarà disponibile per il 
prossimo anno scolastico.

5.	VEzzANo	–	Lavori	di	sistemazione	pavimentazione	
di	via	Roma. i lavori, affidati alla ditta Giovanella di Cem-
bra, sono iniziati il 4 luglio. sono stati sospesi per circa 2 
settimane a causa della rottura accidentale delle tubature 
del gas ed il cantiere è stato messo sotto sequestro. il 19 
luglio il cantiere è stato dissequestrato e sono così potuti 
riprendere i lavori che si prevede saranno completati entro 
2-3 settimane.

1 2

3

4 5
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di Giada Casino il comuneinforma

Raccolta lattine 
e barattolame nella plastica

importante novità

asia – azienda speciale per l’igiene ambientale – ha mo-
dificato le modalità di raccolta del Vetro che ora oBBli-
GatoriameNte prevede il conferimento dei soli imBal-
laGGi iN Vetro nelle campane verdi poste sulle isole 
stradali. 
in seguito a tale variazione la raccolta nei CASSoNETTI	
AzzURRI è quindi costituita da: 
• imballaggi in plastica, lattine e barattolame, cartoni per 
bevande e alimenti (tetrapack).
la raccolta nelle CAMPANE	 VERDI è quindi costituita 
solo da imballaggi in vetro.  
anche presso il Centro raccolta materiali è possibile con-
ferire con le stesse frazioni merceologiche. 
le motivazioni che hanno portato alla scelta in questione 
sono principalmente le seguenti:
- questa modalità di raccolta permette al CoNai, attraver-

so le convenzioni con CorePla (imballaggi di plastica), 
Cial (imballaggi in alluminio) e CNa (imballaggi di accia-
io) di valorizzare economicamente il materiale metallico a 
vantaggio della tariffa dei cittadini (raccogliendo questo 
materiale nel vetro non vi è alcun vantaggio economico), 
oltre che con ComieCo per il tetrapak.

- all’interno della plastica le analisi  merceologiche rilevano 
una discreta percentuale di presenza di lattine e barat-
tolame che la Piattaforma Corepla scartava come rifiuto 
estraneo; in questo modo invece non ci saranno problemi 
di contestazioni per errati conferimenti.

- questa modalità di raccolta permette al Coreve (Consor-
zio recupero vetro) di valorizzare economicamente gli im-
ballaggi di vetro. 

- altri gestori limitrofi hanno adottato una raccolta cosid-
detta del multi materiale leggero e del solo vetro e ciò 
permette una maggiore omogeneità di raccolte sul ter-
ritorio.

si raccomanda a tutti gli utenti di evitare il conferimento 
di oggetti di plastica   non conformi e soprattutto il rifiuto 
secco residuo, presenti purtroppo ancora in percentuale 
rilevante.
Gli imballaggi in vetro devono essere:
- vuoti e non presentare evidenti residui del contenuto 

(eventualmente risciacquati); 
- sfusi e non contenuti in borse o sacchetti di plastica.
Non possono essere conferiti nelle CAMPANE	VERDI  la-
stre di vetro, finestre e/o materiali inerti. 

Dati consuntivo Asia – anno 2010
IMBALLAGGI	LEGGERI

Totale	raccolto	2010:	~	2250

analisi
merceologica 

%

selezione costo:
78 euro/ton

allumiNio: ~ 1 %
Corrispettivo Cial  400 euro/ton

tetraPaK: ~ 2 %                                                                                                     
Corrispettivo ComieCo  91 euro/ton

PlastiCa: ~ 48 %                                                                                                     
Corrispettivo CorePla  250 euro/ton

aCCiaio:  ~ 6 %                                                                                                     
Corrispettivo CNa  78 euro/ton

Scarto	~	43	%
Costo: 62 euro/ton
(incluso trasporto e smaltimento)

IMBALLAGGI	IN	VETRo

Totale	raccolto	2010:	~	2530	

analisi merceologica %

Scarto	~	6	%

Vetro: ~ 94 %                                                                                                     
Corrispettivo CoreVe  16 euro/ton
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il comuneinforma

inaugura il 7 ottobre con Vil-
la Verdi le staGioNi dei teatri 
2011/2012: la rassegna culturale del 
teatro Valle dei laghi che ospiterà 
più di 60 appuntamenti divisi nelle 
rassegne di prosa, cinema, danza 
rivolte a bambini, ragazzi ed adulti.

Parte ufficialmente venerdì 7 ot-
tobre con la piece di teatro musica-
le “Villa Verdi”, dichiarato omaggio 
alla musica del maestro di Busseto 
(G. Verdi) e alla regia di fama mon-
diale Beni montresor, la stagione 
2011/2012 del teatro Valle dei laghi 

organizzata da Fondazione aida te-
atro stabile d’innovazione con la co-
munità Valle dei laghi, che raggrup-
pa i Comuni di Calavino, Cavedine, 
lasino, Padergnone, terlago, Vezza-
no, e in collaborazione con la Cassa 
rurale Valle dei laghi, aPt trento, 

Teatro Valle dei Laghi 
al via la stagione 2011/2012

la raccolta della frazione secca non rici-
clabile viene effettuata mediante casso-
netti stradali tramite l’applicazione della 
cosiddetta “calotta” con il sistema di 
identificazione delle utenze.
È importante precisare  che ogni singola 
utenza deve essere dotata di una chiave 
elettronica  e ha l’oBBliGo di ritirarla 
presso l’ufficio tributi Comunale in vi-
sta dell’introduzione della tariffa puntua-
le che entrerà in vigore dal 01 gennaio 
2012. il possesso della chiavetta elettronica è obbligatorio 
per l’occupazione o la conduzione di locali ed aree scoper-
te ad uso privato non costituenti accessorio o pertinenza 
di locali medesimi, produttivi di rifiuti urbani o ad essi as-
similati, a qualunque uso adibiti, esistenti nel territorio co-

munale in cui ci sia la presenza di arredo 
o l’attivazione anche di uno solo dei pub-
blici servizi di erogazione idrica, elettrica 
o di gas. da una verifica dei dati in pos-
sesso dal Comune di Vezzano, risulta che 
ci sono ancora diverse utenze che non 
dispongono della chiavetta elettronica. 
Per queste posizioni è stato attivato un  
piano di distribuzione con l’invio  di una  
comunicazione scritta redatta dall’ufficio 
tributi del Comune nella quale si invitano 

i soggetti interessati a ritirare il dispositivo. si rammenta 
che, come stabilito dall’art.9 comma 3 del vigente regola-
mento del servizio per la raccolta dei rifiuti, il mancato ritiro 
del dispositivo è soggetto alla sanzione amministrativa del 
pagamento di una somma da euro 50,0 a 300,00.

Chiavette elettroniche

si informa che a partire dal	 primo	 settembre gli assessori Antoniol	 Anna	 -	 Bressan	 Gianni	 -	 Comai	 Attilio	
effettueranno l’ora	di	presenza	in	Comune	il	GIoVEDÌ	dalle	17.00	alle	18.00
si ricorda che gli assessori sono disponibili anche in altri orari su appuntamento.

ogni trimestre presso ricicla vengono compiute a cam-
pione delle analisi merceologiche sui carichi conferiti dall’ 
asia per determinare la percentuale dello scarto e di tutte 
le frazioni riciclabili. alla fine dell’anno questi risultati ser-
viranno per calcolare il totale di ogni frazione rispetto al 
totale conferito. Come si vede dallo schema la percentuale 
dello scarto è stata nel 2010 del 43%.
in pratica quando il camion dell’ asia scarica alla ricicla 
il materiale viene selezionato (il costo della selezione è di 
78 euro/ton) e quindi distinto fra “materiali buoni” e scarto. 
Per i materiali “buoni o riciclabili” l’asia riceve dal CoNai 
un corrispettivo (che varia come si vede a seconda del 
materiale) il quale serve ad abbassare i costi della raccolta 
e trasporto delle raccolte differenziate.
lo scarto, oltre il costo di separazione dai materiali che 
giustamente vanno conferiti nel cassonetto con coperchio 
azzurro, ha ulteriori costi di trasporto e smaltimento in di-
scarica (62 euro/ton).
CoMMENTo	AL	DIAGRAMMA	DEL	VETRo
Per gli imballaggi in vetro, raccolti nella apposite campane, 
si ha attualmente uno scarto del 6% di frazione estranea. 
quando, secondo i risultati delle analisi merceologiche, lo 
scarto sarà inferiore al 3% il corrispettivo CoreVe potrà 
passare da 16 euro/ton a 34 euro/ton. affinché valga que-

sto la percentuale di inerti trovati nelle campane del vetro 
dovrà essere inferiore allo 0,2%.
CoMMENTo	AL	GRAFICo	ToRTA	
ANALISI	MERCEoLoGICHE	2010
il grafico sotto rappresenta i risultati delle analisi merceolo-
giche 2010 eseguite presso la discarica lavini di rovereto 
sul rifiuto secco conferito dall’asia. Circa il 40% di ciò che 
finisce nei bidoni del secco potrebbe essere riciclato (so-
prattutto carta e cartone) attraverso il conferimento negli 
appositi cassonetti delle isole ecologiche o nei Crm.
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monte Bondone, Valle dei laghi e 
Consorzio Pro loco Valle dei laghi.

un calendario ricco e variegato 
che offre, fino a maggio 2012, più di 
sessanta appuntamenti culturali che 
spaziano dalla prosa al teatro per i 
ragazzi e le scuole, dalla danza al-
la musica e al cinema accomunati 
da un unico obiettivo: consolidare il 
teatro Valle dei laghi quale centro 
culturale che abbia nelle premesse la 
sinergia di associazioni ed enti locali 
e nei risultati la compartecipazione a 
esperienze diverse e significative che 
si rivolgono ad adulti, giovani, ragaz-
zi e al mondo della scuola.

la programmazione è quindi 
l’esito tangibile di una sfida intrapre-
sa oltre due anni fa, creare un polo 
culturale per tutta la comunità della 
Valle dei laghi attraverso un “fare 
insieme” risolto in dialoghi tra istitu-
zioni e territorio.

Con questo obiettivo è stata 
messa a punto una programmazione 
che si suddivide nelle rassegne di: 
specchi riflessi (prosa), teatro fami-
glie, cinema, danza, teatro scuola, 
laboratori teatrali e di danza. 

da sottolineare l’ampio spazio 
destinato alle realtà e alle compagnie 
della Valle dei laghi che presente-

ranno 9 appuntamenti 
suddivisi nelle rassegne 
di “cori popolari” e “tea-
tro amatoriale”.

una sezione del 
cartellone è inoltre riser-
vata agli eventi organiz-
zati dalla Commissione 
Culturale intercomunale 
della Valle dei laghi co-
me “religion today”, e 
dall’amministrazione Co-
munale di Vezzano come  
“mese montagna: esperienze che la-
sciano una traccia…”.

senza dubbio anche per la sta-
gione 2011/2012 sarà la prosa la 
rassegna di punta della programma-
zione che porterà sul palcoscenico 
del teatro Valle dei laghi spettacoli 
come “Villa Verdi” di Fondazione ai-
da (7/8 ottobre), “Non ce ne impor-
ta niente” con le sorelle marinetti e 
l’orchestra maniscalchi (22 ottobre), 
“urge” di e con alessandro Bergon-
zoni (19 novembre); “storia d’italia in 
150 date” con Bruno Gambarotta e 
le sorelle suburbe (3 dicembre). 

in occasione della giornata mon-
diale dei diritti umani Fondazione ai-
da e maurizio Nichetti presenteranno 
“oh Boy!”, spettacolo tratto dal cele-

bre romanzo di marie au-
de murail (10 dicembre), 
sempre a gennaio lella 
Costa sarà in scena un 
reading dedicato al mon-
do letterario femminile 
“Femminile e singolare. 
Vedi alla voce poetessa.” 
(14 gennaio), e la trentina 
loredana Cont con il suo 
spettacolo “le casalin-
ghe... le casalingue” (27 
gennaio). Chiuderanno la 

rassegna “Novecento” la nuova pro-
duzione di Fondazione aida, tratta 
dal celebre romanzo di alessandro 
Baricco, con Fabio mangolini, Joe 
Chiericati e le musiche di Cesare 
Picco (18 febbraio) e “appuntamento 
a londra” con Paola Villoresi, attrice 
indiscussa del teatro italiano e david 
sebasti (24 marzo). infine, per il se-
condo anno consecutivo sarà l’ante-
prima “aperitivo Jazz e dintorni”, ad 
alzare il sipario sulla stagione teatrale 
sabato 10 settembre alle 18.30.  tre 
concerti in programma il 10, 16 e 24 
settembre alle 18.30 nel foyer del 
teatro, anticipati alle ore 17,30 da 
degustazioni di vino e olio offerti da 
agraria riva del Garda.

Fondazione AIDA

il comuneinforma

Cari genitori, sono sara Nicolini, 
titolare dell’asilo nido Campanellino.

Vi scrivo per rendere note e chia-
re le scelte che mi hanno spinto alla 
chiusura obbligata del Nido a Fra-
veggio e all’apertura del Nido a Pa-
dergnone. da circa un anno e mezzo 
ho iniziato la ricerca di un locale nella 
zona di Vezzano, una struttura che 
rispecchiasse maggiormente i requi-
siti strutturali richiesti dalla Provincia 
di trento ma soprattutto dal F.s.e. 
(Fondo sociale europeo).

Come sapete l’asilo nido Cam-
panellino è un ente accreditato al 
Fondo sociale europeo e ciò per-
mette la erogazione di buoni di ser-
vizio, utili alle famiglie per sopperire 
al costo della retta mensile richiesta.

Nel 2008, quando ho iniziato 
l’attività, non c’era un regolamento 
in merito ai requisiti strutturali per gli 
asili nido privati; con il nuovo con-
tratto (2011-2013) stipulato tra enti 
erogatori e P.a.t., il Fondo sociale 
europeo ha dettato nuove e più se-
vere regole per ciò che concerne i 
requisiti strutturali e non solo. il pun-

to di maggior sfavore nei confronti 
dell’asilo nido Campanellino di Fra-
veggio sono proprio i requisiti strut-
turali; principalmente le due rampe di 
scale per arrivare al piano dell’asilo 
e la metratura troppo bassa. Non 
potendo risolvere queste difficoltà, 
a malincuore, ho informato il sign. 
sindaco ed ho iniziato la ricerca a 
Vezzano di una struttura che avesse 
i requisiti richiesti; in questa ricerca 
ho avuto la collaborazione dell’am-
ministrazione comunale e di alcune 
persone del posto senza però alcun 
risultato. recentemente il comune di 
Padergnone ha pubblicato un bando 
per l’affitto di un locale da adibire ad 
asilo nido (ex scuola elementare, 180 
mq sullo stesso piano e giardino) al 
quale ho partecipato e vinto.

questa struttura – che può ospi-
tare fino a 30 bambini - è totalmente 
in regola con le norme obbligatorie 
vigenti come dettate dal contrat-
to della Provincia di trento ufficio 
F.s.e.. Ciò permetterà la sopravvi-
venza dell’asilo nido (che altrimenti 
avrebbe dovuto chiudere comunque 

in tempi più o meno brevi) e dunque 
di un servizio che si è dimostrato uti-
lissimo ed ha avuto sempre un favo-
revole sostegno da parte delle mam-
me e delle famiglie coinvolte.

spero che eventuali disagi sia-
no minori dei nuovi vantaggi che 
sicuramente si verranno ad avere 
per le famiglie, dai buoni di servizio 
agli spazi più ampi per i bambini, al-
la tranquillità che si possa svolgere 
l’attività educativa senza il timore di 
dover chiudere dall’oggi al domani 
perché non ci sono i requisiti strut-
turali obbligatori.

Con questa mia lettera, scritta 
con dispiacere per dover lasciare 
Fraveggio, voglio anche esprimere 
un grazie di cuore a tante mamme e 
a tante persone che a diverso titolo 
e con diversi ruoli mi hanno sempre 
sostenuto perché si realizzasse il ni-
do. 

spero di avere la vostra com-
prensione e la vostra vicinanza per 
questa scelta non voluta e fatta a 
malincuore. ancora grazie.

sara Nicolini

L’Asilo nido Campanellino precisa



12

la parola ai gruppi

il consiglio comunale, con un 
solo voto contrario di un rappre-
sentante della maggioranza, nel-
la seduta consiliare del 22 giugno 
2011, ha approvato una mozione 
del gruppo consiliare di minoran-
za «7 Paesi», per stimolare le se-
dute del consiglio comunale nelle 
nostre frazioni. 

usufruendo delle case sociali 
comunali come luogo d’incontro, 
qualora ci fossero degli argo-
menti di particolare interesse per 
la vita delle comunità periferiche.

un’iniziativa protesa a stimo-
lare una maggiore partecipazione 
dei cittadini all’attività ammini-
strativa e politica del comune di 
Vezzano, affinché tutti siano cor-
responsabili e consapevoli delle 
scelte degli amministratori eletti. 

Per una “cittadinanza attiva” 
e per stimolare soprattutto le ge-

nerazioni future al ruolo più nobi-
le e puro della PolitiCa.

Gruppo Consiliare
7 Paesi

Gruppo Consiliare
Lista Libera

le interrogazioni e le mozioni 
sono uno strumento tecnico che 
i consiglieri comunali hanno a di-
sposizione per chiedere le ragioni 
delle scelte e degli atti compiuti 
dal sindaco e dalla Giunta,  per 
proporre o, rare volte, per cam-

biare qualche cosa. in questo 
senso i consiglieri del gruppo di 
minoranza della lista libera han-
no diretto il loro impegno, moni-
torando l’ambiente e, soprattut-
to, ascoltando i cittadini che con 
nostra grande soddisfazione si 

avvicinano sempre di più raccon-
tandoci i loro problemi. 

Nei vari Consigli che ci sono 
stati abbiamo sempre dato i no-
stri pareri cercando di essere una 
minoranza di controllo ma anche 
propositiva.

QUANTo	CoNTA	UNA	MINoRANzA	IN	CoNSIGLIo?

uno scorcio caratteristico di margone.
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la parola ai gruppi

in breve elenchiamo gli ar-
gomenti delle interrogazione e 
delle mozioni proposte con una 
piccola spiegazione (lo spazio a 
noi riservato è solo una pagina):
• realizzazione di un marciapie-

de e l’allargamento della sede 
stradale sulla s.P. 18 direzione 
lon e Vezzano, dal km. 2,950 
al km. 3,345. quale lo stato 
dell’opera?

 stanziamenti, progetti,…per-
ché non è stato ultimato e 
quando lo sarà?

• Considerazione per eventuale 
strada alternativa di accesso 
alla “parte alta” della Frazione 
di Ciago.

 secondo noi e alcuni cittadini 
di Ciago era più utile passare 
dalla parte nord.  

• interrogazione cambio orario al 
pubblico.

 Perché chiedere permessi o 
ferie, quando basterebbe un 
giorno in settimana con un ora-
rio più flessibile?

• interrogazione parcheggio in-
terno al Comune.

 il parcheggio interno secondo 
noi era meglio utilizzarlo (alme-
no una parte) a chi si recava 
dal medico (dando precedenza 
a anziani e bambini).

• interrogazione futura rotatoria 
a sud di Vezzano.

 Nella nuova sopraelevata a sud 
di Vezzano non è stato previ-
sto marciapiede (sarebbe stato 
comodo anche un collegamen-
to pedonale alla chiesetta di 
s.Valentino). 

• interrogazione sicurezza parco 
giochi.

 Buche e quant’altro potevano 
essere origine di infortuni.

• interrogazione sicurezza pedo-
nale.

 in Via roma a Vezzano e in ge-
nere in tutte le frazioni ci preoc-
cupa la sicurezza pedonale.

• Passo carraio pericoloso 
dell’entrata alla cabina primaria 
della s.e.t in s. massenza.

 era l’unica soluzione e comun-
que l’accesso alla cabina è li-
mitato. 

• Vendita terreno a Ciago.
 Fin dall’inizio ci siamo battu-

ti per dare la possibilità a più 
persone di costruirsi una casa, 
anziché affidare tutto il lotto di 
terreno ad una sola ditta.

Per chi volesse saperne di 
più, o sottoporci altre proble-
matiche, ci può trovare a Ciago 
il primo martedì del mese, nella 
sala adibita alle minoranze (in ci-
ma al paese, dove c’è la chiesa, 
saletta sotto l’ex scuola) e in ogni 
caso, siamo sempre raggiungibili 
telefonicamente.

approfittiamo  di questo spa-
zio per  ringraziare tutti  quelli che 
ci sostengono e ci danno la  forza 
di andare avanti con coraggio e 
impegno. 

UN	CoRSo	PER	AMMINISTRARE
da gennaio ad aprile 2011 si 

è tenuto un corso di formazione 
sull’unione europea per consi-
glieri, funzionari e amministratori 
locali trentini.

il corso, finanziato dalla 
Comunità europea col Patroci-
nio della Provincia autonoma 
di trento e la collaborazione 
dell’università di trento, è stato 
istituito per istruire, informare e 
preparare soggetti impegnati nel 
pubblico.

la formazione data nelle 20 
ore di credito formativo non era 
indirizzata solamente a persone 
impegnate nei primi incarichi isti-
tuzionali pubblici, ma era rivol-
ta anche a tutti i funzionari che 
avessero voluto approfondire va-
ri temi sociali attuali quali, il pro-
cesso d’ integrazione dell’unio-
ne europea, i gruppi europei di 

cooperazione territoriale, il diritto 
comunitario da parte degli enti 
locali e l’adozione degli atti nor-
mativi comunitari.

Nonostante i temi attuali, la 
presenza di relatori di spicco 
quali lèonce Bekemans, riccar-
do scartezzini, rudy tranquillini 
e altri, e la disponibilità di posti 

liberi, molti amministratori hanno 
glissato questa opportunità di 
crescita professionale.

alla fine del corso è stato 
consegnato anche un certificato 
per amministratori locali dal titolo 
“ ue: politiche , strumenti, oppor-
tunità”.

Gino Candioli

Nella foto Fabrizio Bressan, maurizio Garbari, mirco Cappelletti con alcuni docenti.
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notizie dallacomunità della valle dei laghi

n Le Assemblee
1 - Nella sala consiliare del Comune di Vezzano, mer-

coledì 06 aprile 2011 si è tenuta la seconda assemblea 
della Comunità della Valle dei laghi per l’approvazione del 
bilancio di previsione per l’anno 2011.

si tratta di un bilancio puramente tecnico in attesa del 
passaggio di competenze e delle relative risorse, bilancio 
che chiude con un pareggio di euro 463.000,00. il gruppo 
di minoranza ha manifestato il proprio disappunto con il 
voto contrario in quanto allo stato attuale considera la 
comunità una scatola vuota.

Nella stessa seduta sono stati approvati alcuni rego-
lamenti: organico del personale dipendente, per le proce-
dure di assunzione del personale, per la disciplina delle 
spese a calcolo, del servizio tesoreria e del servizio eco-
nomato, infine anche un regolamento per la correspon-
sione dei gettoni di presenza alla Commissione culturale 
intercomunale. il Presidente della Comunità luca som-
madossi ha marcato l’importanza e l’urgenza del trasferi-
mento del personale delle competenze e delle risorse per 
dare il via operativo alla nostra Comunità.

2 - il giorno 28 giugno 2011 alle ore 20.30 presso la 
sala consiliare del Comune di terlago si è svolta la terza 
assemblea della Comunità della Valle dei laghi. il sindaco 
del Comune Giovanni Nicolussi, ha ringraziato Presidente 
e Consiglieri per la scelta del municipio di terlago; quindi 
il Presidente luca sommadossi ha comunicato che tutte 
le assemblee della Comunità avranno carattere itinerante 
su tutto il territorio per permettere la partecipazione dei 
cittadini trattandosi di assemblee aperte al pubblico. in 
apertura il Presidente ha sottolineato che per una Comu-
nità come la nostra, derivata dallo “spacchettamento” del 
C5, i processi sono molto complessi e il lavoro di studio 
e di analisi che ne deriva deve essere valutato nei minimi 
particolari.

i consiglieri sono stati quindi chiamati ad approvare 
l’atto di indirizzo per l’avvio del cosiddetto “Piano sociale 
di Comunità”: la legge  prevede l’obbligo di esercizio as-
sociato mediante comunità delle funzioni amministrative 
in materia di assistenza e beneficenza pubblica, compresi 
i servizi socio-assistenziali. sulla base delle linee guida 
per la costituzione del tavolo tecnico  i componenti saran-
no individuati come segue: un rappresentante per ciascun 
Comune, Presidente e assessore competente della Co-
munità, il responsabile del servizio socio-assistenziale, 
un rappresentante del distretto sanitario, uno dei servizi 
educativi scolastici e uno delle parti sociali. saranno pre-
senti inoltre alcuni rappresentanti del “terzo settore” inte-
so come cooperative sociali, organizzazioni di volontaria-
to e associazioni di promozione sociale. inoltre su invito 
del Presidente potranno partecipare altre persone rappre-
sentative della realtà locale. la votazione si è conclusa 
con 3 voti contrari (minoranza) che hanno manifestato in 
questo modo il disappunto verso la politica provinciale 
che frena l’avvio delle Comunità. Nella medesima seduta 
è stata approvata una corposa variazione di bilancio di 
euro 374.500,00, portando in tal modo il bilancio di pre-
visione per l’esercizio finanziario 2011 ad un pareggio di 

euro 837.000,00. sono state approvate le direttive per la 
creazione del logo della Comunità per stemma e gonfalo-
ne che saranno sottoposti al controllo della Giunta Provin-
ciale per l’approvazione definitiva. la popolazione verrà 
coinvolta tramite un concorso di idee; entro la metà del 
mese di settembre dovranno pervenire alla Comunità tutte 
le proposte. ad unanimità dei consiglieri presenti è stata 
nominata la Commissione statuto e regolamento assem-
bleare costituita da: Paola aldrighetti, Franca Belli e luisa 
Ceschini per la maggioranza e lorenzo Cozzini e Natale 
sartori per la minoranza. inoltre è stato approvato l’atto 
di indirizzo per il trasferimento dal C5 alla Comunità del 
teatro Valle dei laghi di Vezzano a titolo gratuito. 

infine il Presidente ha dato comunicazione della dele-
ga per durata di due anni alla Consigliera Paola aldrighetti, 
relativamente alla trattazione delle tematiche inerenti la 
valorizzazione dal punto di vista naturalistico, paesag-
gistico, didattico e ambientale del patrimonio lacustre e 
ambientale limitrofo.

Monica Ribon

n Edilizia abitativa attivazione 
sportello informativo

in attesa del passaggio ufficiale delle competenze dal 
Comprensorio C5 alla Comunità della Valle dei laghi, si 
è valutata l’opportunità, per usufruire al meglio di questo 
periodo transitorio/organizzativo, di istituire uno sportello 
informativo in materia di edilizia pubblica ed agevolata 
presso la sede della Comunità in modo da offrire all’uten-
te un supporto geograficamente più vicino al territorio. Gli 
ambiti entro cui si svolgerà l’attività di sportello riguar-
dano le domande di finanziamento a valere sulla l.P. n. 
16/1990 “interventi di edilizia abitativa a favore di persone 
anziane” e le domande di locazione di un alloggio pubbli-
co e/o di un contributo integrativo per l’alloggio privato 
previste dalla l.P. 15/2005 in materia di edilizia abitativa 
pubblica.

lo sportello informativo di cui sopra, che opererà in 
stretta collaborazione con gli uffici del Comprensorio C5, 
potrà fornire agli utenti informazioni ed aiuti di tipo basilare 
quali:
• aiuto nella compilazione delle istanze e delle doman-

de per accedere alle agevolazioni di cui alla l.P. n. 
16/1990, utilizzando la modulistica predisposta dal 
Comprensorio C5;

• informazioni circa i principali requisiti necessari per ac-
cedere a finanziamento sulla l.P. 16/1990;

• informazioni circa gli interventi ammissibili a finanzia-
mento sulla l.P. 16/1990;

• aiuto nella compilazione delle domande in materia di 
edilizia abitativa pubblica l.P. 15/2005, per accedere 
alla locazione di un alloggio pubblico e/o di un con-
tributo integrativo per l’alloggio privato, utilizzando la 
modulistica predisposta dal Comprensorio C5;

lo sportello sarà attivo a partire dalla giornata di lu-
nedì 04 luglio 2011, dal lunedì al mercoledì dalle ore 14.00 
alle ore 17.00 presso la Comunità della valle dei laghi in 
Via Nazionale, 12 a Vezzano (capannone ex eNel).

Comunità della Valle dei Laghi
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in attesa di dare ampia visibilità all’iniziativa, anche 
attraverso il sito internet della Comunità della Valle dei 
laghi attualmente in fase di realizzazione, si invitano le 
amministrazioni comunali ad esporre al pubblico la pre-
sente informativa attraverso l’albo pretorio ed il proprio 
sito internet.  

Ass. all’edilizia Franco Travaglia
Presidente dott. Luca Sommadossi

n Giornata dell’ambiente
domenica 5 giugno 2011, la Comunità, le ammini-

strazioni e le associazioni sensibili al tema ambientale, si 
sono messe all’opera per onorare questo appuntamento 
annuale e lo hanno dedicato alle nostre acque ed ai sen-
tieri. Per la prima volta gli abitanti della nostra valle si sono 
attivati tutti assieme, nello stesso giorno, per dedicare un 
po’ del loro tempo al ripristino del territorio a testimonian-
za di una sensibilità ambientale profonda e diffusa.

la giornata mondiale dell’ambiente di quest’anno ha 
focalizzato l’attenzione sulle foreste e sulla deleteria pra-
tica della deforestazione. Visto, però, che il fenomeno da 
noi è in contro tendenza,  abbiamo concentrato la nostra 
attenzione sui corsi d’acqua, sui bacini e sull’ambiente 
silvo-pastorale, dedicandoci alla raccolta dei rifiuti abban-
donati. Con l’aiuto  delle amministrazioni e delle asso-
ciazioni di volontariato, abbiamo cercato di evidenziare, 
anche per le nuove generazioni l’importanza di questo 
sistema linfatico formato dalla rete di corsi d’acqua che 
bagnano il nostro territorio, come gli specchi lacustri, i 
loro affluenti  ed i sentieri di accesso.

questi gli appuntamenti che sono stati proposti:
Calavino: pomeriggio, percorso spettacolo “Calavino e 
la sua roggia”;
Cavedine: pulizia sentiero  di via al lago di Cavedine e 
archeologico;
Lasino: pulizia  strada romana e lago di lagolo;
Padergnone: raccolta rifiuti sponda sud-est lago s. mas-
senza;
Terlago: pomeriggio, sentieri e sponde laghi lamar;
Vezzano: raccolta rifiuti sponda Nord-ovest lago s. mas-
senza.

abbiano raccolto gli oggetti abbandonati per ridare 
alla natura un ambiente integro, come lo abbiamo ere-
ditato. a testimonianza dell’impegno, ai partecipanti, è 
stata donata  da parte della Comunità, una maglietta  in 
ricordo della Giornata dedicata all’ambiente. un grazie va 
a quanti hanno dedicato qualche ora del proprio tempo 
alla cura del proprio territorio ed alla collettività.

La Comunità e i Comuni della Valle dei Laghi

n Il mercato a km 0 
della Valle dei Laghi 

Nelle riunioni del 3 e 22 giugno 2011 del tavolo tec-
nico per il turismo della Comunità della Valle dei laghi 
si sono prese delle importantissime decisioni in merito al 
mercato a Km 0 della Valle dei laghi.

in primis sono state illustrate alle aziende agricole 
le modalità di funzionamento e di svolgimento del mer-
catino di Valle e si è quindi monitorato l’interesse delle 
aziende stesse, al fine di verificare la fattibilità o meno 
del mercatino. si sottolinea la caratteristica fondamentale 
del mercatino a Km zero: lo sviluppo della filiera corta dei 
prodotti agricoli su tutto il territorio trentino e quindi la 
rivalutazione del legame diretto tra produttore e consuma-
tore. l’azienda si impegna a preparare, conferire e vende-
re direttamente i suoi prodotti al mercatino, modificando 
parzialmente la routine settimanale, avendone in cambio 
una notevole “vetrina” su un’asse di forte passaggio turi-
stico e automobilistico.

Nessuna spesa sarà posta a carico delle aziende 
partecipanti, infatti organizzazione, pubblicità, casette e 
montaggio sono a cura della Coldiretti, mentre il Comune 
di Padergnone -almeno per il primo anno- ha deciso di 
accollarsi le spese di acqua e luce, nonché di concedere 
a titolo gratuito l’area pubblica del Parco due laghi per il 
pomeriggio di venerdì. Non sussistono inoltre complica-
zioni burocratiche e fiscali per l’adesione al mercatino: la 
procedura per le aziende in fase di adesione è fortemente 
semplificata. si propone di partire a luglio e di terminare 
ad ottobre-novembre, tutti i venerdì pomeriggio. al ter-
mine di questa prima esperienza si farà una verifica per 
apportare eventuali modifiche e miglioramenti all’organiz-
zazione e alla strutturazione complessiva del mercatino.

il Presidente della Coldiretti trentina, presente alle riu-
nioni del tavolo tecnico, ha affermato che per le aziende 
a regime fiscale speciale, a differenza di quelle a regime 
ordinario, non sussiste l’obbligo di scontrino fiscale.

si ricorda anche che per avviare la vendita dei propri 
prodotti è necessario presentare al Comune la Comuni-
cazione di vendita diretta, in seguito alla quale, entro 30 
giorni dal ricevimento, il Comune rilascia l’autorizzazione 
a vendere. il Comune ospitante il mercatino autorizza poi 
(molto più velocemente) la vendita sul suo territorio.

Previa autorizzazione del Comune ospitante è poi 
possibile vendere prodotti di altre aziende agricole, pur-
ché abbiano sede e producano nel territorio trentino.

si sottolinea che il responsabile del prodotto vendu-
to è sempre il venditore e mai la Coldiretti, pur essendo 
l’ente accreditatore. Per poter partecipare al mercatino è 
infatti necessario essere accreditati, ossia espletare una 
piccola serie di semplici e veloci formalità, di cui l’azienda 
agricola verrà tempestivamente informata. dopo la veri-
fica delle aziende effettivamente interessate, si evidenzia 
che sussistono le condizioni per poter aprire il mercatino 
di Valle presumibilmente per la fine di luglio.

Manuela Bottamedi

notizie dallacomunità della valle dei laghi

CoMUNITÀ	DELLA	VALLE	DEI	LAGHI
orari di apertura al pubblico: 
lun-mar-mer-ven 8.00-12.00 - giovedì 14.00-18.00
VezzaNo - tel 0461- 340163 - Fax 0461- 340857
www.valledeilaghi.tn.it
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iniziativecomunali di Anna Antoniol

BusBussettete è il suggesti-
vo nomignolo con cui si è deciso 
di identificare il nuovo servizio di 
bus navetta gratuito messo a di-
sposizione dal Comune di Vezza-
no per iniziativa dell’assessorato 
alle politiche sociali. 

È un progetto pensato per ri-
spondere ad un bisogno diffuso 
tra la nostra popolazione. sono 
tante le persone anziane per le 
quali fare la spesa, andare dal 
medico, in farmacia, in comu-
ne, in banca.... rappresenta una 
grossa difficoltà e che non han-
no l’opportunità di farsi accom-
pagnare da parenti o conoscenti, 
o che preferiscono essere auto-
nome.

Per favorire gli spostamenti 
all’interno del territorio comunale, 

il Comune di Vezzano dal 19 apri-
le scorso ha offerto un servizio di 
trasporto pubblico gratuito a ca-
denza settimanale, ogni martedì. 
il progetto è ancora sperimenta-
le, ma possiamo affermare che 
la prima parte, conclusasi con la 
corsa del 28 giugno, è stata un 
successo! Posti quasi esauriti da 
tutte le frazioni! (un po’ di fiacca 
da santa massenza). 

Visto il successo il Comune 
attiverà anche la seconda parte 
del progetto che riprenderà dopo 
la pausa estiva dal	13	settembre	
al	27	dicembre	(escluso	festivi),	
sempre	di	martedì,	stessi	orari	
e	stessa	modalità. se il succes-
so dovesse essere confermato si 
discuterà se attivare stabilmente 
il progetto, magari con l’aiuto di 

altri enti nella copertura dei costi.
il servizio è ad uso priorita-

rio ma non esclusivo dei nostri 
anziani, possono usufruirne, in 
forma totalmente gratuita, tutte 
le persone – giovani o meno gio-
vani - che ne sentono l’esigen-
za, che hanno piacere di usare il 
mezzo pubblico o non hanno la 
possibilità di utilizzare un mezzo 
di trasporto proprio.

Per chi fosse interessato è 
possibile usufruire del BusBus-
settete per salire a ranzo sem-
pre il martedì la mattina alle 8.30 
dalla piazza di Vezzano.

BusBusSettete 
ha fatto il pieno!!!

oRARIo	SERVIzIo	
ANDATA
8.45 raNzo 
8.52 marGoNe 
9.00 loN (rist. Fior di roccia) 
9.04 CiaGo (Bivio) 
9.11 FraVeGGio (Bivio) 
9.14 VezzaNo (Piazza) 
9.23 s. masseNza 
9.31 VezzaNo (Piazza)

RIToRNo
10.50 VezzaNo (Piazza)
10.58 s. masseNza
11.06 VezzaNo (Piazza)
11.10 FraVeGGio (Bivio)
11.14 loN (rist. Fior di roccia)
11.18 CiaGo (Bivio) 
11.25 marGoNe 
11.31 raNzo 

autoBus 19 Posti 

si ricorda che tutti i cittadini del Comune di Vezzano potranno contribuire con articoli al giornale, tramite “lette-
re	agli	amministratori”. tali articoli dovranno avere un contenuto d’interesse collettivo, riportare la firma autografa 
dell’autore ed essere contenuti nello spazio di mezza facciata del Notiziario; le lettere da pubblicare sul prossimo 
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di Attilio Comai iniziativecomunali

È ormai giunta alla no-
na edizione l’iniziativa che 
l’amministrazione Comu-
nale promuove in occasio-
ne del rinnovo del voto a s. 
Valentino fatto nel lontano 
1943 dalla popolazione del 
comune di Vezzano, che in 
quel tempo comprendeva 
anche Padergnone. la no-
vità di quest’anno è quella 
che anche il Comune di Pa-
dergnone partecipa attiva-
mente agli eventi di tutti i 
colori della pace.

È anche per questo mo-
tivo, al quale si aggiunge la 
collaborazione della Pro 
loco di Vezzano, che il ca-
lendario delle manifestazio-
ni è piuttosto ricco.

sarà proprio la Pro lo-
co che aprirà la serie de-
gli appuntamenti giovedì 
1 settembre con il festival	
Limanì-yà in collaborazio-
ne con l’associazione lolobà. 
Per quattro giorni si succederan-
no eventi di vario tipo legati al 
mondo africano: musica, danza, 
appuntamenti culinari, laboratori 
per bambini e adulti.

sabato 3 settembre presso 
il teatro Valle dei laghi ci sarà 
l’inaugurazione della mostra do-
cumentaria 1914-1918 la Grande 
Guerra. la mostra comprende 
due percorsi, uno con materiali 
che arrivano direttamente dall’ar-
chivio Centrale dello stato e s’in-
titola la guerra della nazione ita-
lia. il secondo percorso è stato 
invece progettato dall’assesso-
rato alla cultura del Comune di 
Vezzano con la collaborazione 
del museo storico in trento ed 
in particolare del dott. quinto an-
tonelli dal titolo il trentino, i tren-
tini nella prima guerra mondiale. 
introdurrà il dott. Aldo	Giovanni	
Ricci. seguirà il concerto 1915-

18 sull’altipiano con la Compa-
gnia	Jamin’à che abbiamo avuto 
modo di apprezzare l’anno scor-
so. uno spettacolo multimediale 
di musica, canto, danza, letture 
e filmato.

domenica 4 settembre è 
certamente il giorno più signi-
ficativo in quanto ci saranno le 
celebrazioni per il rinnovo del 
voto: Santa	Messa alle 11.00 e 
Processione alla chiesetta di s. 
Valentino alle 15.30. seguiranno 
il concerto della Banda	del	Bor-
go	di	Vezzano e l’esibizione del 
gruppo Music	sport	dance. Na-
turalmente presso la sala s. Vigi-
lio della canonica ci sarà il tradi-
zionale gioco dei piroloti.

mercoledì 7, al teatro di Pa-
dergnone ci sarà un incontro con 
Andrea	 Castelli che presenterà  
Voci dalla Grande Guerra, letture 
di lettere di soldati trentini. anco-
ra a Padergnone il sabato suc-
cessivo, presso la parrocchiale, 

il Concerto per la pace con 
i bambini dei cori In...canto 
e Wild	 voices e, il merco-
ledì 14, questa volta nella 
sala Consiliare, con l’asso-
ciazione progetto Prijedor.

sabato 17 in occasione 
della chiusura della mostra 
ci sarà la presentazione del 
libro di quinto antonelli i 
dimenticati della Grande 
Guerra con lettura di bra-
ni scelti e ambientazione 
musicale della Compagnia 
Jamin’à.

il programma prosegui-
rà con due serate di storia 
locale tenute dal prof. Ma-
riano	Bosetti, mercoledì 21 
e 28,  ed un incontro con 
il Gruppo trentino di Vo-
lontariato, venerdì 23, con 
la proiezione di un filmato 
“Born sweet - la contami-
nazione delle falde acqui-
fere nel sud est asiatico”  

presso la sala della Cassa rurale. 
tutti i colori della pace si 

concluderà mercoledì 28 con 
due eventi che ci fanno partico-
larmente piacere perché coin-
volgono i bambini della scuola	
primaria e della	 secondaria di 
Vezzano in quella che sarà una 
giornata della pace. i piccoli sa-
ranno impegnati nella costruzio-
ne di aquiloni che poi faranno 
volare in alcuni punti attorno al 
paese per dire che noi Voliamo 
la pace. i ragazzi della seconda-
ria saranno invece impegnati a 
costruire ed inaugurare l’aiuola 
della pace che si spera possa 
diventare in futuro un riferimen-
to per le scuole di tutta la valle e 
per coloro che credono nei valori 
fondanti della pace.

È un calendario davvero fitto 
ed importante che noi speriamo 
sia apprezzato e partecipato dal-
la comunità.

Tutti i colori della pace
brilleranno a settembre
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iniziativecomunali di Gianni Bressan

il filo conduttore dell’evento 
è la montagna. un Patrimonio 
dell’umanità che racchiude un 
ambiente ricco, ma anche fragi-
le, che abbiamo il dovere di tu-
telare per le generazioni a venire. 
edizione dopo edizione, “mese 
montagna” amplia i propri oriz-
zonti con iniziative sempre diver-
se e suggestive.

Per tutti noi, che viviamo in 
questo territorio attraversato dal-
le alpi, la montagna è sempre 
stata un elemento unificante, con 
il quale abbiamo imparato a con-
vivere nel corso dei secoli. Non 
dobbiamo dimenticare, infatti, 
che le nostre montagne non solo 
esprimono un grande patrimonio 
di ricchezze naturali e geologi-
che, ma anche una diversità di 
lingue e culture ancor oggi emer-
genti nella storia e nelle tradizioni 
di queste popolazioni temprate ai 
rigori del clima e alle fatiche per 
garantirsi la sopravvivenza col-
tivando anche i più impervi ver-
santi.

“mese montagna” è una 
manifestazione alla quale parte-
cipano alpinisti, scalatori, per-
sonaggi, esperti e studiosi della 
montagna che trasmettono e 
condividono le loro esperienze a 
quanti partecipano agli incontri 
e alle conferenze. È un momen-
to di riflessione che abbraccia la 
montagna in senso ampio, dagli 
aspetti sportivi a quelli storici, da 
quelli culturali a quelli turistici e 
antropologici restituendo un’im-
magine di grande fascino.

il teatro Valle dei laghi a Vez-
zano sarà la sede degli incontri 
di maggior attrattiva, mentre al-
tri, non meno importanti, saranno 
ospitati in altre località della Valle 
per un maggior coinvolgimento 
della gente. 

mai come quest’anno la mon-
tagna sarà raccontata a 360° con 
diverse forme d’interpretazione, 
dalle serate con i protagonisti 
sulle vette più alte della terra, ai 
film premiati al trentofilmfestival, 
agli spettacoli di lucio Gradin 
“una montagna di risate” e “la 
conquista del Cervino” con ro-
berto anglisani, all’incontro con 
la storia dell’alpinismo e le con-
quiste di riccardo Cassin, ma 
non mancherà un occhio di ri-
guardo alla solidarietà sostenen-
do un progetto rivolto ai meno 
fortunati che vivono la montagna.

Con “montagna senza bar-
riere” si tratterà il rapporto tra il 
mondo disabile e l’attività in que-
sto fantastico mondo.

Non solo proposte per un 
pubblico adulto ma anche inizia-
tive che coinvolgono i giovani, in 
particolare i ragazzi della scuola 
primaria e secondaria che trove-
ranno nel progetto “scuola mon-
tagna” la possibilità di un primo 
contatto e confronto con il mon-
do della montagna e più in gene-
rale con il territorio.

la montagna è il marchio 
che caratterizza l’immagine del 
trentino in italia e nel mondo e 
riveste un ruolo strategico ai fi-
ni turistici, con ricadute notevoli 
per il sistema economico. È dun-
que necessario promuovere al 
meglio questa risorsa, partendo 
da una forte tutela degli aspetti 
naturalistici peculiari e dal giusto 
equilibrio tra antropizzazione e 
rispetto per l’ambiente, e “mese 
montagna” è il contenitore dove 
troviamo tutti questi argomenti 
trattati e raccontati da chi li ha 
vissuti in prima persona e capaci 
di raggiungere il cuore di chi ama 
questo mondo… esperienze che 
lasciano una traccia.

A novembre Mese montagna
tra storia, avventura e solidarietà

un’immagine del film “au delà des cimes”, 
che sarà proiettato a mesemontagna, 
premio Cai al 56° trentofilmfestival 2008

la Fondazione riccardo Cassin 
presentera “la sud del mcKinley - 1961”.
una vetta leggendaria, considerata 
impossibile.

altro film programmato “mount st. elias”, 
Genziana d’argento al 58° trentofilmfe-
stival 2010

lucio Gardin con lo show “una montagna 
di risate” offre prospettive inaspettate e 
divertenti della montagna.
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di Rosetta Margoni sportnel vezzanese

I gruppI sportIvI
il Gruppo	Sportivo	Ranzo è 

nato ufficialmente nel 1982 rac-
cogliendo l’eredità lasciata dalle 
esperienze fatte da precedenti 
gruppi e persone, promotori di 
molteplici iniziative sportive fin 
dagli anni ‘60. Nel 91/92, con 
autofinanziamento iniziale del 
gruppo stesso tramite le più sva-
riate iniziative e sottoscrizione da 
parte dei componenti il direttivo 
di un grosso mutuo bancario, 
ha realizzato il centro sportivo di 
ranzo, sul quale è intervenuto 
poi anche il Comune.

Ha organizzato numerosi e 
variegati eventi sportivi, ricor-
diamo fra essi: il trofeo “som-
madossi Brunello”, gara di bici-
clette che si svolgeva in tutta la 
Valle dei laghi, che coinvolgeva 
squadre e corridori da tutta l’ita-

lia e dall’estero, dai primi anni 80 
fino agli anni 92/93, con l’orga-
nizzazione negli ultimi 3 anni di 
una tappa con arrivo a ranzo del 
“Giro internazionale del trentino 

per amatori”; il trofeo di corsa 
campestre Francesco somma-
dossi tra il1983 e il 1998; il trofeo 
di calcio per amatori rino Pisetta 
tra il 1988 e il 1997; il torneo di 
bocce tullio sommadossi tra il 
1990 e il 1998. 

ancora vitali il raduno scial-
pinistico “attraversata del Gaz-
za” che parte dalla Paganella ed 
arriva a ranzo, nato verso l’inizio 
degli anni 90 e fatto con sci da al-
pinismo e sci da fondo, quest’ul-
timi sostituiti dalle ciaspole negli 
ultimi 4-5 anni (andata in pullman 
ed ovovia) e il “Ferragosto ranze-
se” con iniziative culturali e spor-
tive in collaborazione con la Pro 
loco. di notevole curiosità è la 
manifestazione Climb&Gola, un 
Biathlon che vede interessati gli 
atleti ad arrampicare nella bellis-
sima falesia della Gola di toblino 
per poi correre fino al paese di 
ranzo dove è possibile pranzare 
e festeggiare fino a sera. questa 
formula è nata nel 1998 dal grup-
po sisyphos, poi il G.s. ranzo ha 
rimodernizzato la gara e lanciata 
per la prima volta nel 2006 e da 
allora regolarmente viene ripro-
posta tutti gli anni creando un 
tale entusiasmo da coinvolgere 
gli amici di Preore e creare così 
la ironClimbing, formula analoga 
con arrampicata a Coltura e cor-
sa fino al paese di iron nata nel 
2009.

Lo sport nel Comune di Vezzano:
le Società

il 2010/11 è stato dedicato dalla scuola Pri-
maria di Vezzano allo sport, il 2011 è l’anno inter-
nazionale del volontariato ed il prossimo autunno 
assisteremo all’inaugurazione della nuova palestra 
comunale; dalla combinazione di tali eventi è nata 
l’idea di questa ricerca. 

Pensavo ad un paginetta ed invece ogni giorno 
scopro qualcosa. anche se diventa sempre più con-
creta l’idea che molto mi sfugge, consegno il mio 
lavoro, chiedendo scusa per le lacune. 

avevo iniziato una sezione dedicata anche ai 
campioni dello sport residenti nel nostro comune; 
ho scoperto che siamo ben rappresentati nello sport 
nazionale ed internazionale ma il timore di scriverne 
alcuni e dimenticarne altri mi ha fatta desistere dal 
proposito. 

Chiunque potrà scrivere prossimi articoli per ap-
profondire qualche argomento trattato qui super-
ficialmente o contattarmi perché io stessa possa 
integrarlo in futuro.

Chi in qualsiasi modo fa o ha fatto parte di un’associazione di vo-
lontariato sa bene che le cose non sono mai facili, vissuta dall’interno 
è un esperienza costruttiva, motivante, che crea legami e amicizie, che 
educa al dialogo e al compromesso; alle volte il gruppo è affiatato, la 
popolazione risponde alle sollecitazioni, gli sponsor ti appoggiano e 
le soddisfazioni non mancano; altre volte la burocrazia, la mancanza 
di spazi, di risorse economiche ed umane, il calo della motivazione, 
l’incapacità di accordarsi all’interno e le critiche esterne che pesano su 
situazioni fragili, rendono le cose difficili, l’entusiasmo si affievolisce e 
anche le associazioni chiudono i battenti. 

Chi ne sta fuori dovrebbe apprezzare quanti dedicano tempo, ener-
gie, competenze e risorse, per quanto limitati possano essere, anche 
portare critiche costruttive e proposte, ma mai pretendere nulla.
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sportnel vezzanese

attualmente, il G.s. ran-
zo vanta al suo interno figure 
professionalmente molto pre-
parate quali guide alpine inter-
nazionali, istruttori nazionali di 
scialpinismo, istruttori nazionali 
di mountain bike, operatori del 
soccorso alpino nazionale, tec-
nici di soccorso alpino e atleti 
di importante levatura in varie 
discipline sportive e promuove 
attività sportive particolari quali: 
scialpinismo, arrampicata sporti-
va, corsa in montagna, ecc. il suo 
Presidente è Nicola Faes. 

all’interno del gruppo nel 
2010 è nata una sezione dedica-
ta alla bicicletta, denominata to-
blinobike (www.toblinobike.net) 
il cui referente è martino som-
madossi, istruttore di 3°liv./Gui-
da Cicloturistica abilitato dalla 
scuola italiana di mountain bike. 
il gruppo “toblinoBike” è molto 
impegnato nella promozione del-
la disciplina della bicicletta, intesa 
come mezzo di svago, di crescita 
e socialità per i più giovani, i quali 
stanno aderendo in buon numero 
al gruppo stesso. il gruppo, che 
coinvolge persone di tutte le età 
e di tutta la Valle dei laghi e non 
solo, svolge molteplici iniziative, 
quali: promozione della discipli-
na a fini ludici, sportivi e saluta-
ri, promozione turistica di tutta 
la zona della nostra Comunità 
di Valle, collaborazioni con aPt 
trentina, organizzazione di avve-
nimenti e gite/escursioni guidate 
nel nostro bel territorio ecc.

il G.	S.	Fraveggio è nato il 21 
gennaio 1990 e fin da allora il Pre-
sidente è mauro Bressan. l’atti-
vità svolta è atletica, calcio, pal-
lavolo, judo, karate-arti marziali 
e ginnastica. in questi venti anni 
di attività sono state un centinaio 
le manifestazioni organizzate sul 
territorio con diverse collabora-
zioni con altre associazioni.

Già dal primo anno accanto 
alla terza edizione del “trofeo san 
Bartolomeo” (1988-1996), gara di 
corsa in montagna, testimone di 
una presenza già attiva seppur 
non ufficializzata, organizza la 
prima manifestazione a staffet-
ta “Corri d’inverno”, mostrando 
fin dall’inizio la sua predilezione 
per l’atletica. la “Corri d’inverno” 
continua fino al 1996 e, dopo una 
pausa, cambia stagione diven-
tando nel 2001 la “Gara sprint in 
salita s. massenza – Fraveggio”,  
giunta quest’anno alla XVii edi-
zione.

Non possiamo dimenticare 
l’impegno nell’organizzazione di 
una manifestazione internazio-
nale qual è stata l’Half marathon 
Valle dei laghi in quel di Pietra-
murata fra il 1993 ed il 2001.

Nel 1997, dopo uno stop di 
alcuni decenni, viene ripropo-
sto a Vezzano “il Giro podistico 
Vezzanese” prima come gara su 
strada, poi con la formula di cor-

sa in montagna a staffetta che 
con il suo percorso interessava 
tutti e sette i paesi del comune, 
per poi, in questi ultimi anni, es-
sere definitivamente inserita nel 
calendario nazionale FiasP e iVV 
delle marce non competitive.

dal 1999 organizza la sagra 
dei Portoni, manifestazione di 
alto spessore con la quale pro-
pone una varia gamma di inizia-
tive sportive, ricreative, culturali 
ed enogastronomiche. al suo in-
terno organizza “la Panoramica 
della Valle dei laghi” corsa po-
distica che nel 2004 si trasforma 
nella “tourlaghi”, corsa a tappe 
a livello internazionale inserita nel 
calendario nazionale Fidal (Fe-
derazione italiana atletica leg-
gera) delle corse in montagna. 
manifestazione che nell’edizione 
del 2011 ha visto al via atleti in 
rappresentanza di tutto lo stivale 
giunti in Valle dei laghi fin da ta-
ranto e salerno.

Per quanto riguarda l’attività 
agonistica già dal 1990 la sua 
squadra di calcio partecipa a 
tornei vari e al campionato ama-
toriale, nel 2004 si iscrive anche 
al campionato di calcio a 5 dopo 
aver conquistato nel 2002 il titolo 
di Campione regionale uisP.

la squadra di pallavolo ha 
iniziato con l’attività amatoriale 
organizzando dal 1991 al 1996 e 

la partenza della tourlaghi 2011 con al via 250 partecipanti. sotto, alcuni bikers del 
gruppo “toblinoBike”. Nella pagina a fianco i judoki del Gs Fraveggio in azione.
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sportnel vezzanese

dal 2002 al 2004 il “Green Volley 
3 x 3”, il quadrangolare “trofeo 
Valle dei laghi” dal 1992 al 1996 
ed il “torneo frazionale di palla-
volo” nel 1994-1995. Nel 1995 si 
iscrive alla FiPaV e partecipa ai 
campionati federali arrivando a 
conquistare nel 2006 la serie d. 
Nel 2008, per problemi economi-
ci legati ai costi nell’utilizzo delle 
palestre cittadine, ha sospeso 
l’attività.

Nel 2001 prende corpo la 
sezione Judo sotto l’attenta e 
appassionata guida dei tecnici 
Federali ottone tomasi e anna 
maria omezzolli con un’attività 
rivolta a bambini ed adulti.

Nel 2011, a conferma della 
vitalità dell’associazione, si dà 
vita all’attività del karate e delle 
arti marziali seguite dagli istrut-
tori andrea Bressan e massimo 
trentini mentre per le ragazze 
viene costituito il gruppo “music 
sport dance” con la preparazio-
ne in palestra curata dalle coor-
dinatrici Giulia Perini e monica 
ronchetti.

dall’ottobre 2010 ha in ge-
stione il campo da tennis di Vez-
zano le cui prenotazioni vanno 
fatte presso il Bar terramare di 
Vezzano. Collabora e dà suppor-
to all’aPt trento, monte Bondo-
ne, Valle dei laghi nella gestione 
delle gara internazionale di cicli-
smo “leggendaria Charly Gaul” 
e di mountain bike “Craft Bike 
transalp”.
www.gsfraveggio.it

G.S.	Ranzo e G.S.	Fraveggio 
hanno organizzato assieme tra il 
1991 ed il 1998 il goliardico “tor-
neo di calcio delle sette frazioni”, 
iniziativa di grande valore perché 
ha unito i due gruppi sportivi e 
ha coinvolto tutte le frazioni che 
hanno creato dal nulla squadre 
di calcetto dove tutti ci metteva-
no del loro meglio. anche se la 
qualità delle partite non risultava 
sempre elevata il divertimento ed 
il tifo sfrenato dei compaesani 
erano assicurati. si è disputato 
prima a Fraveggio e poi a ranzo. 
si svolgeva nei primi giorni di giu-
gno e le partite si giocavano sia 
durante le sere settimanali che 
nei fine settimana.

in collaborazione hanno an-
che organizzato nel 2006 la “Ca-
stel toblino – ranzo” gara valida 
come prova unica di Campiona-
to trentino di corsa in montagna 
per società amatori/master.

la Polisportiva	 Vezzano si 
è costituita il 13 marzo 1995 ed 
il suo primo presidente è stato 
ruggero zanon, al quale sono 
succeduti enrico Gentilini e Fran-
co rossi. 

dal 1996 al 2000 ha orga-
nizzato la “Vezzano Cross Bike” 
prova unica per titoli di Campio-
ne Provinciale udaCe di mtB e 
diverse escursioni in bici per soci 
e simpatizzanti. dal 1999 ha ge-
stito il campo da tennis ed ha poi 
contribuito alla realizzazione del 
campo da calcetto inaugurato 
nel 2004. 

Nel 2005 si è fusa con la Pro 
loco che ha continuato a gestire 
queste due strutture. Nel 2007 la 
gestione del campo da calcetto 
è passata al Comune e nel 2010 
quella del campo da tennis è 
passata al Gs Fraveggio.

il Gruppo	Sportivo	di	Ciago, 
attivo negli anni ‘90 ha avuto co-
me suo unico Presidente renato 
Cappelletti con lo scopo di orga-
nizzare e partecipare a tornei di 
calcetto amatoriale, primo fra tut-
ti quello estivo sui prati del monte 
Gazza.

Nel 2005 è nata l’Associa-
zione	 di	 volo	 libero	 “Monte	
Gazza	 Avventura” presieduta 
fin da allora da roberto Cap-
pelletti, istruttore dell’omonima 
scuola di volo in parapendio, che 
propone corsi a diversi livelli per 
appassionati dai 16 agli 86 anni 
e voli biposto con chiunque vo-
glia provare l’emozione del volo 
libero. annualmente organizza 
la “festa d’autunno”, ritrovo dei 
piloti di parapendio provenienti 
da tutta la regione, con decollo 
nella zona della malga di ranzo. 
edizione speciale quella del 2009 
che ha ospitato il 21° raduno in-
ternazionale di deltaplano d’epo-
ca “manta Fledge”, che si tiene 
ogni quattro anni in italia.
www.montegazzaavventura.it

dal 2003 alcuni atleti del vez-
zanese sono entrati a far parte 
del direttivo dello “sci Club Valle 
dei laghi” partecipando a gare 
di scialpinismo a livello mondia-
le quali: “Ptrouille de Glaciers”, 
“trofeo mezzalama”, “tour du 
Grand Paradis”, “skyski trophée 
mont Blank”, “adamello skiraid”, 
“sellaronda skimarathon” ecc.

Non è annoverata fra i gruppi 
sportivi ma organizza camminate 
in montagna e merita perciò un 
cenno in questo contesto anche 
la sat, la cui sezione di Vezza-
no – Valle dei laghi è attiva fin 
dal 1946; l’attuale Presidente è 
Gianni tonelli.

Fra le associazioni che pur 
non avendo sede sul nostro terri-
torio, hanno avuto ed hanno tut-
tora un ruolo rilevante per la pro-
mozione dell’attività sportiva fra 
i bambini ed i giovani abbiamo il 
Gs trilacum, lo sci Club Valle dei 
laghi, il Volley Valle dei laghi, il 
Calcio Calavino, la Bocciofila to-
blino, la trent-Ø orienteering.

(continua	sul	prossimo	numero)



22

l’angolo della biblioteca di Sonia Spallino

Beh, l’anniversario è di quelli 
significativi: 10 anni sono tanti! e 
se faccio due conti, quello di bi-
bliotecaria è il lavoro che, almeno 
per il momento, ho fatto per più 
tempo. e devo dire che è un lavo-
ro che mi piace, ed in cui mi sco-
pro a credere sempre di più. sì: 
sono fermamente convinta che 
una biblioteca di pubblica lettura 
sia un baluardo, un luogo in cui 
ciò che di bello l’uomo ha saputo 
creare, arte, pensiero, sapere, è a 
portata di mano, sempre disponi-
bile. Nella misura in cui vogliamo 
goderne. al riparo da logiche di 
mercato. in un’ottica di rispetto e 
pluralismo. Non è poco, di questi 
tempi. ma non basta: una biblio-
teca di pubblica lettura è anche 
un luogo dove le persone si in-
contrano, entrano in relazione, 
dialogano. 

e proprio gli incontri, le per-
sone, sono, per me, la cosa più 
preziosa di questi anni. le perso-
ne con cui ho condiviso e condi-
vido fatica ed impegno, tanto per 
cominciare: niente di quello che 
è stato realizzato sarebbe stato 
possibile senza rosanna prima e 
loretta poi! e poi susanna, lara, 
alessia, mara, attive soprattutto 
nei punti di lettura. sì, perché le 
sedi della biblioteca sono tre, ed 
ogni sede ha una sua fisiono-
mia, una mission peculiare che 
è sempre stata fatta propria, con 
continuità e creatività, da chi è 
subentrato nel servizio.

e poi ci siete tutti voi che 
frequentate, spesso da anni e 
regolarmente, la biblioteca. ami-
ci, ormai. e anche se già siete 
davvero tanti, spero possiate 
diventare sempre più numerosi: 
perché siete voi la vera ragion 
d’essere di una biblioteca di pub-
blica lettura. senza di voi il lavo-

ro sarebbe sterile, e la biblioteca 
un guscio vuoto. Non bastano 
libri, riviste, dvd a fare di un luo-
go una biblioteca: ci vogliono le 
persone, che si aggirano tra gli 
scaffali, che sfogliano le pagine, 
che chiacchierano, si scambiano 
ricette e consigli di lettura, danno 
la merenda ai bambini. 

Continuate così, mi racco-
mando! e se, di tanto in tanto, 
vesto i panni della responsabile e 
richiamo tutti all’ordine e al silen-
zio, non fateci caso più di tanto: 
in realtà, quella che si sta diver-
tendo più di tutti sono proprio io! 

UNA	FESTA	
DAVVERo	
FANTASTICA!

 
Non ricordo più da quanto 

tempo non mi capitava di essere 
così felice per una festa di com-
pleanno! e’ che alla mia età le 
candeline ormai non si spengono 
più tanto volentieri … 

ma la festa a sorpresa che 
avete preparato è una di quelle 
cose che restano nel cuore per 
sempre. mi sa che vi siete accor-
ti tutti che mi sono proprio com-
mossa… e come non esserlo, del 
resto? 

e ancora di più quando ho 
letto i biglietti, così allegri, e co-
lorati. sì, il compleanno era della 
biblioteca, ma quella che si è go-
duta la festa sono stata io: ed è 
stato un privilegio.

Grazie	di	cuore,	
a	tutti!!!	

Buon compleanno,
biblioteca!
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l’angolo della biblioteca

A	TUTTI	QUELLI	
CHE	SoNo	STATI	
NEL	CERCHIo… 

ragazzi, che dire? Che stare 
nel cerchio non era poi così sem-
plice, vero? tanto per comin-
ciare, bisognava leggere, e già 
quello… un impegno, una noia, 
una fatica. Però, qualche bel li-
bro, di quelli che sorprendono, 
che spiazzano, che illuminano: 
qualche volta è capitato, vero? 
Poi, bisognava parlare: e anche 
lì… mica semplice, con quel pac-
chetto nel centro, da prendere in 
mano, e gli altri, che ascoltavano, 
ma anche no… 

insomma, uscire allo sco-
perto, aspettare il proprio turno, 
ascoltarsi ed ascoltare: mica da 
ridere. Però, magari adesso co-
noscete un po’ meglio i vostri 
amici, e sapete che si può par-
lare di tante cose, dei libri, e di 
se stessi, per esempio… Grazie: 
di aver accettato la proposta, di 
esservi messi in gioco, poco o 
tanto non importa. andava bene 
tutto, sapete? l’importante era 
stare nel cerchio, tutti insieme. e 
per me, far parte di quel cerchio: 
proprio bello!  
 

A	BETTINA,	
FRANCESCA	
&	PIERPAoLo	

Ci sono delle persone che, 
quando parlano, le stai a sentire 
incantato, e non ne hai mai ab-
bastanza, di quello che dicono, 
perché dicono cose profonde, e 
vere, che ti suonano dentro e ti 
aprono nuovi mondi. Così è sta-
to per me con tutti quelli coin-
volti nel progetto alFaBetiCHe 
staNze. 

un progetto nato un po’ per 
caso dalla scoperta, anch’essa 
casuale, di un libro assolutamen-
te fuori del comune, un libro di 
poesie, ma non solo: un libro in 
cui il suono, la parola, diventano 
densi pur rimanendo rarefatti e 
leggeri; in cui le immagini pren-
dono forma dai versi e si sta-
gliano nitide e tridimensionali, 

perfino odorose, di fiori, di rugia-
da, di spezie, di ricordi. un inno 
al potere “magico” della parola, 
reso tangibile dalle letture così 
espressive di Francesca sorren-
tino, dall’entusiasmo e dal rigore 
di un’autrice, Bettina Baldassari, 
che sfugge ad ogni definizione, e 
dalla simpatia di un editore, Pier-
paolo Pregnolato, capace di co-
municare il suo entusiasmo per 
un’attività svolta con coraggio e 
coerenza, a dispetto di ogni diffi-
coltà. insomma: un bel progetto, 
di cui sono particolarmente fiera. 
  
P.s. Grazie ancora, Federica, 
per aver messo ancora una vol-
ta a disposizione, e in tempi da 
record, il tuo delicato e poetico 
talento d’artista!  

A	FRANCESCA	NoCETI	
Credo che la proiezione del 

film-documentario di Yann ar-
thus-Bertrand Home sia stata 
una delle cose più degne che 
la biblioteca abbia mai organiz-
zato; ma buona parte del merito 
di questa cosa va a Francesca 
Noceti. si è attivata, mi ha tam-
pinato, ha dialogato con organi-
smi internazionali… insomma, un 
vulcano!

 organizzeremo ancora altre 
cose insieme: lei ci sta già pen-
sando, per fortuna, e saranno 
iniziative importanti, ne sono si-
cura.  

A	MARIKA	PooLI	&	
PAoLA	VALCANoVER	
impastare il pane con la pasta 
madre, realizzare in casa tanti 
saponi diversi, produrre da soli 
il formaggio: i laboratori di auto-
produzione sono stati un succes-
so! ed è merito vostro, del vostro 
entusiasmo , della vostra capaci-
tà di comunicarlo e di comunica-
re. Grazie!

Prossimamente:

IL	CoRPo	
DELLE	DoNNE	

Nel corso del mese di ottobre 
la biblioteca, con il sostegno 
dell’ufficio per le Pari oppor-
tunità della P.a.t., proporrà un 
progetto di educazione all’uso 
consapevole della televisione. 
in particolare è previsto un 
incontro con lorella zanar-
do, giornalista e scrittrice (14 
ottobre), un seminario per in-
segnanti ed educatori (15 ot-
tobre) e un incontro finale con 
lorenzo Gobbi dal titolo “il 
corpo simbolico”. Contempo-
raneamente in biblioteca verrà 
allestita una mostra personale 
di rosalba trentini. info in bi-
blioteca.

AR(T)BoREA

in occasione dell’anno inter-
nazionale delle foreste, nel 
corso del mese di novembre, 
la biblioteca ospiterà una mo-
stra di fotografie e disegni di 
daniela usai. tema: gli albe-
ri. Chiediamo anche la vostra 
collaborazione: basterà dise-
gnare un albero, che entrerà a 
far parte della mostra. info in 
biblioteca.
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spaziogiovani di Veronica Pederzolli

Negli incontri della commis-
sione intercomunale di Comuni..
chiamo è emersa la necessità di 
indagare i bisogni dei ragazzi del-
la fascia di età dagli 11 ai 14 anni, 
normalmente lasciata un po’ in 
disparte sia dagli interventi delle 
politiche giovanili, sia da quel-
li dedicati all’infanzia. il motivo? 
Probabilmente perché si tratta di 
una zona “oscura”, difficilmente 
intercettabile, sfuggente, ma un 
periodo molto delicato per la vita 
dei nostri ragazzi.

sulla scorta di queste rifles-
sioni, l’assessore competente di 
Vezzano ha invitato personal-
mente, ad un primo confronto, 
i genitori dei ragazzi di quella 
fascia d’età.  Non molti i par-
tecipanti, purtroppo, ma molto 
motivati e propositivi. in quella 
circostanza si è deciso di sentire 
direttamente i ragazzi per verifi-
care la corrispondenza delle loro 
esigenze con quelle identificate 
dai genitori. 

Così, su proposta dell’ammi-
nistrazione di Vezzano, al tavolo 
di Comuni..chiamo si è deciso di 

proporre all’istituto Comprensivo 
della Valle dei laghi un percorso, 
da svolgere durante le ore opzio-
nali nelle scuole medie di Vezza-
no e Cavedine, dagli operatori 
del progetto Comuni…chiamo e 
del tavolo per le politiche giova-
nili. 

il percorso ha avuto come 
macroprogetto lo sviluppo di 
comunità, si è cercato dunque 
di dar vita ad un intervento che 
potesse far partecipare i ragazzi 
in modo attivo non solo all’inter-
no del gruppo ma sullo stesso 
territorio della Valle dei laghi, il 
tutto alla luce della positiva espe-
rienza al convegno “lo sviluppo 
di comunità come risorsa del ter-
ritorio. l’esperienza del progetto 
Comuni…chiamo in Valle dei la-
ghi” di un gruppo di ragazzi della 
scuola media che parteciparono 
al laboratorio “ragazzi cittadini”.

il progetto “the next genera-
tion” è stato avviato nella scuo-
la secondaria di primo grado di 
Vezzano,  con un gruppo di ra-
gazzi delle classi prime. si è così 
creato un tavolo giovani all’inter-

no del plesso scolastico, il quale, 
similmente al tavolo giovani della 
Valle dei laghi ha raccolto pro-
poste, le ha esaminate e discus-
se per poi valutarne la validità.

dalle esigenze espresse dai 
ragazzi, incrociate con quelle in-
dividuate dai genitori, è emersa 
la richiesta di creare occasioni 
di ritrovo “protette” ad hoc. Per 
dare risposta a questo bisogno 
il Comune di Vezzano, in colla-
borazione con i genitori che si 
sono resi disponibili, ha organiz-
zato un primo evento esclusivo 
per i ragazzi delle medie: tro-
PiC Party di fine anno scolastico, 
a Fraveggio. la partecipazione è 
stata molto buona e salvo il tema 
dei tropici e i cocktail analcolici i 
ragazzi sono stati liberi di intra-
prendere le attività desiderate, 
ovviamente in compagnia!! 

la richiesta? “quando si ri-
fà?” speriamo presto!! dipen-
de dalle forze che si riescono a 
reclutare... magari direttamen-
te i ragazzi con la supervisione 
dell’assessore e dell’operatore di 
Comuni..chiamo....

THE NEXT GENERATION
Cosa fare per soddisfare le esigenze dei nostri preadolescenti?

sentiamo cosa hanno detto i ragazzi di tutta 
questa esperienza:

“il 24 marzo abbiamo iniziato il progetto the 
next Generation; nei primi incontri abbiamo cercato, 
attraverso vari giochi e con l’aiuto di Veronica Pe-
derzolli e marco Baino, di conoscerci, di creare un 
gruppo che riesca a lavorare assieme, individuando 
poi ciò che dei nostri paesi vorremmo cambiare.

tra le problematiche è emerso il bisogno di una 
piscina più vicina, senza dover andare fino a trento 
o a riva del Garda, pur rendendoci conto dei co-
sti elevatissimi per realizzarla abbiamo chiesto se 
la cosa fosse fattibile al sindaco di Vezzano, tasin 
eddo; il sindaco ci ha spiegato che per un comune 
la spesa per la costruzione di una piscina è troppo 

ingente e che il progetto piscina è già stato preso in 
considerazione dalla Comunità di Valle, ma ovvia-
mente ci vorranno molti anni.

inoltre, andando a giocare al campetto dietro la 
chiesa di Vezzano abbiamo riscontrato varie pro-
blematiche: non c’è erba, le reti sono bucate ed è 
impossibile giocarci. recandoci dal sindaco pur 
consapevoli della crisi attraversata dall’italia in que-
sto periodo, abbiamo scoperto che già prima della 
nostra richiesta era stato deliberato un magnifico 
progetto di rinnovamento del nostro campetto che 
sarà realizzato nell’arco di due anni.

altro desiderio che è emerso dal nostro percor-
so è avere la possibilità, durante i mesi invernali, di 
pattinare sul ghiaccio. dopo aver scoperto che l’as-
sociazione “i Giullari”, nel mese di dicembre dell’in-
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esiste quell’età stupenda dei 
quindici anni, nella quale si inco-
mincia a sentirsi grandi, adulti, 
autonomi... è l’età in cui nascono 
un sacco d’idee in testa, ma figu-
rarsi raccontarle agli adulti! Figu-
rarsi poi raccontarle al comune! 

i nostri quindicenni fra po-
chi anni saranno maggiorenni, 
si costruiranno una vita, magari 
diventeranno qualcuno: perché 
non aiutarli a crescere dandogli 
un ruolo reale nella nostra comu-
nità?

questa è l’idea del Piano 
Giovani, che ha ideato un pro-
getto che partirà a settembre a 
Vezzano e terlago.

ma iniziamo con ordine: il 
Piano Giovani di zona nasce nel 
2007 dalla collaborazione dei sei 
comuni, e raccoglie ogni anno 
progetti e azioni fatte dai giova-
ni e per i giovani, compresi dagli 
11 ai 29 anni. a livello concreto i 

progetti vengono scelti ogni anno 
da un tavolo di confronto per le 
politiche giovanili, composto da 
29 persone, rappresentative dei 
comuni, delle associazioni e dei 
giovani della Valle, e il Piano così 
definito viene poi realizzato con il 
contributo di Provincia, Comuni, 
Cassa rurale Valle dei laghi e 
Comunità di Valle.

Nel corso dei mesi appena 
passati, come tavolo si è riscon-
trata la forte esigenza di dare 
spazio, fisico e non, ai giovani. 
la loro è spesso una “domanda 
invisibile”, rispetto alla quale il 
mondo adulto rischia di formula-
re delle ipotesi interpretative “al 
buio”. 

l’idea che ne nasce prevede 
la creazione di una Consulta Gio-
vanile: un organo consultivo del 
comune, composto da ragazzi 
dai 14 ai 16 anni, apartitico, che 
si fa portavoce dei giovani nel 

comune, dei loro problemi, del-
le loro opinioni e proposte. es-
sa viene vista come un organo 
permanente, rappresentativo e 
propositivo nei confronti del co-
mune, il quale non avrà l’obbligo 
di accogliere le decisioni della 
Consulta ma quello di visionarle 
e analizzarle sì.

il progetto mira ad offrire ai 
ragazzi gli strumenti per analizza-
re le criticità che riguardano loro 
e i loro coetanei, incominciare a 
proporre interventi al comune e 
ad essere in grado di metterli an-
che in atto.

ma non solo! Come i ragazzi 
dovranno mettersi in gioco per 
confrontarsi con le istituzioni an-
che gli amministratori saranno 
seguiti e formati per comunicare 
con i giovani del territorio: en-
trambe le parti in gioco devono 
imparare a dialogare!

Veronica Sommadossi

spaziogiovani

verno a venire, farà in modo che sul campo da calcio 
di Brusino venga ghiacciata dell’acqua per costruire 
una pista di pattinaggio, abbiamo pensato di chie-
dere ai comuni se potessero finanziare un pulmi-
no che da terlago percorra tutta la nostra valle per 
portare noi giovani alla pista. il sindaco di Vezzano 
ci ha spiegato che ogni anno viene dato alle scuole 
un budget e questa nostra iniziativa dovrà, se verrà 
accolta, “pesare” su quel budget.

infine ci siamo accorti che nella Valle dei laghi 
non ci sono feste per i ragazzi della nostra fascia 
d’età, che va dagli 11 ai 14 anni. il sindaco in me-
rito a questa nostra osservazione ci ha proposto 
di utilizzare un’ampia sala a Fraveggio che ci darà 
volentieri se sapremo comportarci in maniera ade-
guata. questa nostra riflessione sulle feste è molto 

ascoltata: oltre alla disponibilità del sindaco, Jupla 
ha organizzato un divertentissimo cocktail party 
analcolico ed una seconda festa, a tema “spiaggia”, 
è stata organizzata da un gruppo di mamme in col-
laborazione con il comune di Vezzano. Finalmente 
cominciamo ad avere dei momenti tutti nostri dove 
possiamo trovarci e passare del tempo assieme!

di “the next generation” ci è piaciuto il lavoro di 
gruppo, abbiamo imparato a stare assieme e a col-
laborare con le altre persone, abbiamo conosciuto 
persone che non conoscevamo, ma soprattutto di 
questa esperienza ci portiamo via l’importanza di 
avere la possibilità di esprimere le proprie esigenze”. 

I ragazzi di “The next generation” 
della scuola secondaria di primo grado

 di Vezzano

“i zoveni 
i è maleducadi 
e no ‘i scolta nesuni”
facciamolo noi!



26

spaziogiovani e famiglie

il 20 giugno è iniziata l’estate 
di Comuni..chiamo con numero-
se proposte rivolte a bambini e 
ragazzi dai 6 ai 13 anni. 

le attività finora svolte han-
no visto la partecipazione di molti 
bambini e ragazzi di tutta la Valle 
dei laghi.

Grande successo hanno avu-
to tutte le nostre proposte: il corso 
di pesca al lago Bagatol, il corso 
d’ equitazione con l’associazione 
“Cavalca il vento”, le passeggiate 
in compagnia alla scoperta della 
Valle dei laghi, l’attività di cucito 
“ricamolestate”, il giro al lago di 
terlago, l’attività al lago di lago-
lo, la cena e il falò  a ranzo e la 
settimana dei castelli. 

ringraziamo tutte le persone 
che hanno collaborato con noi in 
queste prime settimane d’estate, 
tutti i bambini e ragazzi che han-
no partecipato con entusiasmo e 
allegria … vi aspettiamo ancora 
più carichi ai prossimi appunta-
menti!!

l’estate di Comuni..chiamo, 
infatti, non è ancora finita tanto 
divertimento vi aspetta ancora! 

ecco alcune proposte: palla-
volo, tennis, arrampicata, calcio, 
visite a villa rizzi, ciclisti al parco, 

le notte in tenda con falò a Cala-
vino e Padergnone, il giro al lago 
di lamar, i giochi a Pergolese …

Vi auguriamo una bella estate 

ricca di esperienze e di incontri 
nella nostra Valle dei laghi

a presto monica ed elda
Per info 3286525724

È iniziata l’estate
di Comuni..chiamo!!!
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dalleassociazioni

in queste pagine

n Gruppo culturale “N.C. Garbari”

Concorso fotografico 
“Orti e paesaggio 
agricolo”

n Pro Loco Margone 
Gli Scout mussulmani
di Verona
a Margone

n Pro Loco Vezzano

“Tu prova ad avere
un paese nel cuore”
il loro motto

Concorso fotografico
Fotografa la Valle dei Laghi
tema 
“Orti e paesaggio agricolo”

il gruppo culturale 
“Nereo Cesare Garbari” 
del distretto di Vezzano, 
in collaborazione con la 
biblioteca intercomunale 
di Vezzano, Padergnone 
e terlago, propone la se-
sta edizione del concorso 
fotografico “Fotografa la 
Valle dei laghi“, tema “orti 
e paesaggio agricolo”. 

l’iniziativa gode del 
patrocinio della Commis-
sione culturale intercomu-
nale della Valle dei laghi, 
con la partecipazione del-
la Cassa rurale della Valle 
dei laghi, dell’apt trento, 
monte Bondone, Valle dei 
laghi.

il concorso, a parteci-
pazione gratuita, è aperto 
a fotografi non profes-
sionisti: singoli, gruppi e 
associazioni. il soggetto 
della foto dovrà essere 
relativo all’area della Valle 
dei laghi. 

Per la sezione “ragaz-
zi” con meno di 14 anni è 
prevista la sola categoria 
a colori. sopra tale età le 
categorie colore e bianco-
nero. le foto (massimo 3 
per categoria) dovranno 
essere consegnate o in-
viate entro l’1 ottobre alla biblioteca intercomunale di Vezzano, piazza 
s. Valentino 3. 

saranno esposte in mostra venerdì 4 novembre alle 20 e 15 nel foyer 
del teatro Valle dei laghi di Vezzano. alla stessa ora ci sarà la premia-
zione dei vincitori, con premi ai primi 5 classificati di ogni categoria.

Per ulteriori informazioni contattare la biblioteca intercomunale di 
Vezzano, tel. 0461-340072, e-mail: vezzano@biblio.infotn.it o il grup-
po culturale “Nereo Cesare Garbari”: www.gruppoculturalegarbari.it, 
e-mail: gruppoculturale@virgilio.it 

Gruppo culturale “Nereo Cesare Garbari”

n GS Fraveggio

Non solo
Sagra dei Portoni
e Tourlaghi
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dalleassociazioni

un folto gruppo di ragazzi 
dell’associazione scout musul-
mani italiani (a.s.m.i.) della se-
zione di Verona, con i responsa-
bili amagour alì e lotfi menjeli, 
hanno partecipato ad una uscita 
di due giorni nella frazione del co-
mune di Vezzano (domenica 24 - 
lunedì 25 aprile 2011), ospiti nella 
casa sociale frazionale e sede 
della Pro loco di margone. 

raggiunti nella giornata di Pa-
squetta da familiari ed amici, che 
hanno così potuto apprezzare i 
dintorni del paese con una escur-
sione a maso rualt e negli ampi 
terrazzamenti prativi al cospetto 
della Valle dei laghi. un gruppo 
di oltre 140 persone che hanno 
così trascorso una giornata in 
piacevole compagnia, nell’an-
nuale uscita che viene promossa 
dalla «scuola di lingua araba» di 
Verona presieduta da Ghaovi re-
dha, che ogni domenica mattina 
svolge la propria attività didatti-
ca nelle aule della scuola media 
statale “alessandro manzoni” di 
Verona, con la collaborazione del 
«Consiglio islamico» di Verona 
presieduto da achraf alì moha-
med Younis. 

tutto ciò per promuovere la 
conoscenza e la collaborazione 
fra persone provenienti da paesi e 
culture diverse, in un percorso di 
integrazione rispettoso delle reci-
proche differenze. significativo, a 
tale riguardo, l’impegno dell’as-
sociazione scout musulmani 
italiani, fondata nel 2007 da un 
gruppo di musulmani residenti in 
italia, e dei responsabili della se-
zione scout della città scaligera, 
fondata nel 2009, che oggi conta 
40 ragazzi e 20 ragazze, quest’ul-
time dirette da  lamia Ben eraha-
li. Nel “Nome di allàh il Clemente, 
il misericorde”, gli scout musul-
mani intendono così contribuire 
alla crescita dei ragazzi/e nello 

spirito più autentico dello scou-
tismo internazionale, attraverso 
un sistema di valori basato sui 
principi islamici, sulla promessa 
e la legge scout. in strettissima 
sinergia con le altre associazioni 
scoutiste italiane (aGesCi cat-
tolica, CNGei laica, Federazione 
scouts d’europa), secondo i prin-
cipi del fondatore del movimento 
scout robert Baden-Powell. 

altro momento importante 
della giornata trascorsa a margo-
ne, il rito dell’abluzione e la pre-
ghiera del pomeriggio rivolti verso 
la mecca, con lo splendido pano-
rama dell’alto Garda trentino.

Roberto Franceschini
Pro Loco Margone

Gli Scout musulmani di Verona 
a Margone

il folto gruppo di ospiti
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si è rinnovato poco più di un 
mese fa il direttivo della Pro loco 
di Vezzano. È composto da no-
ve persone, quasi tutte alla prima 
esperienza in questo ruolo, che si 
sono impegnate, con l’aiuto del-
le altre associazioni presenti sul 
territorio, a prendersi carico dello 
sviluppo turistico e culturale del 
paese. si tratta di un gruppo af-
fiatato, che sta proponendo, ad 
estate ormai iniziata, una serie di 
eventi che mirano ad offrire inizia-
tive culturali e ricreative, nonché 
occasioni per partecipare alla vi-
ta della comunità e beneficiare di 
ciò che il territorio offre.

uno slogan, «tu prova ad 
avere un paese nel cuore», preso 
in prestito da un testo di Fabrizio 
de andrè e un motto, «si può fa-
re», raccolto da un film di Claudio 
Bisio, possono essere considerati 
il filo conduttore di quanto la Pro 
loco metterà in campo. oltre a 
mantenere esteticamente bello 
il paese, curando e rinnovando i 
fiori e le piante disposti lungo le 
strade, la Pro loco propone mu-
sica, cultura e allegria. 

È infatti in pieno svolgimento 
il primo corso di pittura “murali-
sta”, tecnica nata dall’antica arte 
messicana, tenuto da Jordi Ga-
lindo, artista catalano noto anche 
per aver collaborato alla realizza-
zione dell’orso al Centro Bruno 
di trento e attualmente residen-
te nel nostro comune. il corso è 
seguito con entusiasmo da oltre 
dieci ragazze e ragazzi, le cui 
opere potranno essere ammira-
te nel corso della manifestazione 
“tutti i Colori della Pace”. 

la Pro loco affiancherà infat-
ti il Comune di Vezzano nell’orga-
nizzazione di questo importante 
evento che si terrà nel mese di 
settembre; durante le giornate di 

festa, dall’1 a 4 settembre, ver-
rà proposta una cena che farà 
conoscere i sapori e i profumi 
dell’africa, corsi di danza e di 
percussioni, esibizioni di capoei-
ra, corsi di cucina africana, lettura 
di fiabe e giochi per bambini…e 
molto altro ancora.. Non manche-
rà ovviamente un piccolo merca-
tino di prodotti a tema.

sarà inoltre sempre in queste 
giornate che verrà presentata la 
nuova, splendida maglietta della 
Pro loco di Vezzano, attualmente 
in fase di stampa.

Verrà inoltre proposta una 
giornata ecologica per la pulizia 
dei sentieri che portano ai pozzi 
glaciali (è già in corso una veri-
fica della segnaletica relativa, 
che verrà integrata dove serve) e 
si sta organizzando una gita ci-
cloturistica, indirizzata alle fami-
glie, che utilizzerà la nuova pista 
ciclabile verso terlago, e che si 
concluderà con una merenda in 
compagnia.

Non è tutto, naturalmente. 
le idee che nascono ogni giorno 
portano già a pensare alle attivi-
tà sportive per i prossimi mesi – 
quando la nuova palestra di Vez-

zano sarà disponibile – e culturali 
con la costante, preziosa collabo-
razione della biblioteca del paese 
e delle altre associazioni

sui prossimi mesi poggeran-
no quindi le basi per le attività 
future che, guardando un po’ più 
in là, potrebbero portare ad im-
portanti incontri anche con altre 
Pro loco, alla costante ricerca di 
nuovi stimoli e scambio di espe-
rienze. 

Chi compone il direttivo? ol-
tre alla splendida “quota rosa” 
composta da monica antoniol, 
mara Bernardi, Fulvia Corradini e 
anna antoniol in rappresentanza 
del Comune, fanno parte del di-
rettivo i giovani stefano Povoli e 
massimiliano tomazzoli, l’instan-
cabile marino lunelli e Nico Fer-
rulli, mauro toniolatti e luca Vi-
chi, ormai vezzanesi d’adozione. 
Con la speranza di essere presto 
molti di più.

Per ogni informazione, consi-
glio, idea, proposta di collabora-
zione scrivere a:
prolocovezzano@hotmail.it
e su Facebook.

Pro Loco Vezzano

“Tu prova ad avere un paese nel cuore”
il motto della nuova Pro Loco di Vezzano

il neo costiutito direttivo della Pro loco di Vezzano
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dal 2 al 5 giugno Fraveggio è 
stato protagonista vivace e acco-
gliente della tredicesima edizione 
della «sagra dei portoni» dove 
enogastronomia, mostre, spetta-
coli, sport e tradizioni, sono stati 
la colonna portante e filo condut-
tore, convogliando e coinvolgen-
do molti visitatori, parte dei quali 
provenienti da fuori provincia ar-
rivati per partecipare alla settima 
edizione della tourlaghi. 

quella di quest’anno è stata 
la più prestigiosa delle edizioni 
finora disputate ed ha avuto co-
me protagonisti assoluti il noneso 
Giuliano Battocletti e la fiorentina 
Gloria marconi confermando la 
tourlaghi una delle gare a tappe 
più quotate a livello nazionale, vi-
sto anche il nuovo record di par-
tecipanti che ha superato le 240 
unità per 950 arrivi di tappa.

la sagra dei portoni ha pro-
posto tante iniziative a favore 
di tutti, dai più giovani fino agli 
adulti, una su tutte però ci pre-
me menzionare ed evidenziare, 
anche per il grande consenso ot-
tenuto ed i giudizi più che positivi 
che ne sono scaturiti al di sopra 
di ogni nostra più rosea aspettati-
va. si tratta della mostra di cimeli 
“la Grande Guerra”, ultima guer-
ra antica e prima guerra moderna, 
realizzata in collaborazione con 
il Gruppo alpini monte Gazza e 
curata da epifanio delmaschio e 
roberto tessadri soci dell’asso-
ciazione storico culturale “il Piave 
1915-18”. 

la mostra composta da in-
teressanti reperti della 1ª Guerra 
mondiale, con documenti ed og-
getti di notevole interesse storico 
e bellico, con una descrizione a 
dir poco perfetta, che guidava il 
visitatore con cognizione di causa 
in un percorso curato in ogni mi-

nimo dettaglio. un richiamo sulla 
ii Guerra mondiale era presente 
nel rifugio antiaereo ripristinato 
per l’occasione nelle vicinanze 
del paese che ha attirato nume-
rosi visitatori.

in questo anno celebrativo 
per i 150 anni dell’unità d’italia 
che si propone anche come oc-
casione di riflessione, non pos-
siamo dimenticare coloro che 
si batterono per l’unità della na-
zione, la cultura ed i valori di cui 
ci hanno onorati e gratificati. il 
ricordo, anzitutto. “ricordo non 
significa promuovere l’esaltazio-
ne, il risentimento, l’astio, la guer-
ra” recitava la frase introduttiva 
all’esposizione. sotto una divisa, 
dietro le armi c’è passato un uo-
mo, un soldato in carne ed ossa, 
una persona con tutte le sue de-
bolezze, le paure e le speranze. 
la storia è fatta anche di questo, 
non dimentichiamolo.

tanti sono stati i consensi 
e i commenti in positivo, giunti 
da più parti, che ripagano i tanti 
volontari per l’enorme impegno 
messo in campo nell’allestimento 
dell’intera manifestazione, e che 
sono stimolo a migliorarsi e pen-
sare alla prossima edizione con 
rinnovato entusiasmo.

il Gs in questa prima parte di 
stagione si è diviso fra impegni 
organizzati, sagra e tourlaghi in 
primis, e agonistici partecipando 
con gli atleti dei settori atletica e 
judo a diverse manifestazioni e 
con la squadra di calcio al Cam-
pionato amatori Figc.

Nell’atletica segnaliamo il 
secondo posto ottenuto da lu-
ca Franceschini, fra gli mm50, al 
Campionato italiano di Corsa in 
montagna master, mentre nella 
staffetta la nostra squadra, com-
posta da Cristian Giovanazzi-
alessio Brunelli-silvano Beatrici, 
si è classificata al quinto posto fra 
i master a. silvano ha poi ottenu-
to un prestigioso 5° posto, primo 
italiano, alla lavaredo ultra trail 
gara di 90 km con 5300 metri di 
dislivello.

Nel judo abbiamo raggiunto 
pregevoli risultati con la qualifi-
cazione di Giacomo Verones e 
oscar Perini alle finali dei Cam-
pionati italiani e la conquista di tre 
primi posti al Campionato Provin-
ciale con adriano arena, Pietro 
Vichi e enrico Pederzolli; inoltre, 
tiziana dallapé e Cecilia mattedi 
hanno ottenuto la graduazione a 
cintura nera. 

GS Fraveggio

Per il GS Fraveggio non solo
Sagra dei portoni e Tourlaghi...

due immagini della mostra sulla “Grande guerra” ospitata presso la casa sociale e 
all’interno del rifugio antiaereo durante la sagra dei portoni di Fraveggio.



31

sportnel vezzanese2010/11  Anno dello sport 
per la scuola primaria di Vezzano

lo ha deciso l’assemblea degli alunni a 
giugno 2010, come quella di giugno 2011 ha 
deliberato che il prossimo anno scolastico sa-
rà dedicato alla natura.

in questo anno abbiamo acquistato at-
trezzature sportive, praticato attività motorie 
diversificate, nonostante la carenza di strut-
ture, riflettuto sullo sport e realizzato un logo, 
censito le numerose realtà sportive rivolte ai 
minori del nostro territorio ed incontrato nu-
merosi testimoni privilegiati di questo settore. 
Vogliamo dire anche da queste pagine il no-
stro grazie sincero a quanti hanno collaborato 
(moltissimi!) e a quanti sono intervenuti nella 
nostra scuola: Gianfranco	Corradini che con 
una gamba sola si arrampica su montagne al-
tissime ci ha dimostrato che “volere è potere”; 
Gianni	Bressan nostro assessore comunale 
allo sport ha risposto alle numerose doman-
de e raccolto le sollecitazioni dei bambini; 
ottone	Tomasi del Gs Fraveggio, Geltrude	
Berlanda, Scilla	 Guerrini, Mauro	 Nicoletti 
della ciclistica dro che ci hanno parlato del 
mondo del volontariato; Giulia	Perini istrut-
trice di ginnastica artistica, Irene	Baldessari 
campionessa nazionale di corsa, Anna	Beni-
gni campionessa provinciale di orienteering, 
Martina	 Faes e Luca	 Baldessari calciatori 
ci hanno parlato del loro entusiasmo di gio-
vani appassionati di sport senza nasconderci 
anche i problemi che affrontano; Renato	Tra-
vaglia campione europeo di rally ci ha parla-
to anche di sicurezza stradale; Bice	 Bones 
campionessa nazionale di scialpinismo, An-
drea	 Bressan e Gianfranco	 Menotti guide 
alpine ci hanno parlato degli sport di monta-
gna raccomandandoci di portare con noi nello 
zaino anche un po di “sana paura”; Nicola	
Di	Fazio e Davide	Bragagna che praticano 
downhill a livello amatoriale ci hanno parlato 
di come la passione per uno sport si possa 
trasmettere ad altri; Riad che con l’itas è 
campione mondiale di pallavolo ci ha parlato 
dell’importanza di andare d’accordo in una 
squadra; Monica	Carlin campionessa mon-
diale di ultramaratona (100 km di corsa) ci ha 
spiegato come sia importante “usare la testa” 
anche nello sport.

il nostro logo, nato da un’idea di tere-
sa della classe seconda, ha la forma di una 
palla attraversata dalla s di sport che le dà 
movimento e separa le due facce dello sport, 
da una ci sono il divertimento, l’amicizia, la 
soddisfazione, la salute, i viaggi, il rispetto, la 
lealtà, la vittoria... dall’altra ci sono il sudore, 
l’impegno, le rinunce, il dolore, la sconfitta... 
Con tutto ciò...

VIVA  LO  SPORT  ED  IL  MOVIMENTO!
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E  sport  sia!
Lo	sport	è	un’attività	che	spesso	ci	vede	spettatori,
per	conoscerlo	e	capirlo	lo	si	guarda,	
ci	si	discute	sopra	ma...	se	poi	non	lo	si	pratica	
che	gusto	c’è?

Per i più piccoli l’importante è muo-
versi in modo corretto e salutare, sta-
re insieme, confrontarsi e crescere in 
un giusto equilibrio tra cooperazione e 
competizione, vincere con lealtà e per-
dere senza far drammi, sentirsi parte at-
tiva di un gruppo.

sono partiti così gruppi di giochi 
cooperativi, a squadre, individuali; con 
l’uso della palla (palle diverse per usi di-
versi), di attrezzi (tanti per sollecitare le 
diverse abilità motorie) e senza attrezzi; 
di orienteering e “mòverse ‘n dialèt”. so-
no stati organizzati interventi di esterni 
per la preparazione motoria di base con 
l’esperta del CoNi sulle prime quattro 
classi (la 5^ ha già un insegnante spe-
cifico), per la pratica del mini volley (5 
lezioni con marco Pacher e due allena-
trici della trentino Volley) e per i corsi di 
nuoto svolti a trento dagli alunni di 3^, 
4^ e 5^. 

abbiamo sfruttato la convenzione 
del Comune per organizzare una gior-
nata tutti insieme sulla neve a Bolbeno 
e la nuova ciclo-pedonabile per recarci 
al Centro sortivotrilacum insieme alle 
famiglie, chi in bici (60) chi a piedi (150), 
per la magnifica festa finale dello sport. 

Numerose sono state le uscite a 
piedi, la prima tutti insieme per la festa 
dell’accoglienza al parco giochi di Cia-
go, ma altre sono state più impegnative 
come quella della seconda che si è re-
cata a s. massenza via Fraveggio, quella 
della terza a Covelo, quella della quarta 
che da margone è scesa a Castel to-
blino. 

la classe terza ha poi passato tre 
giorni a Candriai dove l’attività sportiva 
di montagna l’ha fatta da padrona con 
un programma davvero intenso.


